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Terminal anapolino agora 
passa à gestão da Infraero

AEROPORTO DE CARGAS

O Ministério de Portos e Aeroportos anunciou a 
federalização do Aeroporto de Cargas de Anápolis. 
A Portaria 344, de 26 de julho de 2024, assinada 
pelo ministro Silvio Costa Filho, autoriza a Empresa 
Brasileira de Infraestrutura Aeroportuária (Infraero) a 
administrar, operar e explorar o terminal que há anos 
vem passando por obras, mas que nunca entrou em 
operação. O entendimento é que a transferência do 

terminal anapolino para a Infraero faz com que ele 
passe a ter relevância nacional. O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) esteve à frente de reuniões em 
Brasília visando essa federalização. Em entrevista à 
Rádio Manchester, nesta quarta-feira, 31, o senador 
Jorge Kajuru (PSB), que trabalhou na articulação para 
a conquista da federalização do Aeroporto de Cargas, 
chamou o terminal de “elefante branco”.
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l TDHA não é 
modismo e requer 

muita atenção
Pg. 16

Caoa produz 
carro híbrido 
da Hyundai

A fábrica da Caoa no Distri-
to Agroindustrial de Anápolis 
(Daia) deve começar a produzir 
dois novos modelos da Hyundai.  
Um dos novos modelos é o SUV 
compacto Kona híbrido, que se-
gundo o UOL Carros está previsto 
para entrar na linha de monta-
gem a partir do primeiro trimes-
tre de 2025. A fábrica também 
está se preparando para produzir 
em território brasileiro o novo 
Hyundai Tucson.

A partir desta quinta, 1º, os 
beneficiários do Ipasgo Saúde 
pagam a coparticipação uma 
vez por mês, sempre no dia 10, 

em única fatura. A medida ob-
jetiva adequar as operações às 
normas da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS).

“Tenho a 
missão de 
cuidar das 
famílias”

A pré-candidata Eerizania 
Freitas (União Brasil) fechou, 
nesta quarta-feira, 31, o primei-
ro ciclo de entrevistas da Rádio 
Manchester FM com aqueles 
que pretendem disputar a Pre-
feitura de Anápolis, nas eleições 
de outubro deste ano. Ela fa-
lou sobre temas como o social, 
educação e saúde, mas também 
ressaltou o apoio do governador 
Ronaldo Caiado (UB) e a impor-
tância do seu vice, Samuel Ge-
mus, para o projeto. Página 4
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l Agir define 
chapa de vereador 
e fica em aberto 

para a majoritária
Pg. 2

As quase 8 mil pessoas 
que acompanharam a pro-
gramação na manhã desta 
quarta-feira, 31, estampa-
vam no rosto uma diver-
sidade de sentimentos: o 
espírito cívico, o fascínio 
pelos grupamentos milita-
res e civis que desfilavam 
pela Avenida Brasil, e o 

contato com fragmentos 
das principais riquezas que 
Anápolis tem a oferecer. Fa-
mílias inteiras estavam aco-
modadas nas arquibanca-
das, todos cantaram juntos 
o Hino Nacional, agitaram 
bandeiras, vibraram com 
cada grupamento que des-
filou na avenida.
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Imagens do desfile 
que deixou oito mil 
pessoas fascinadas 

Ipasgo Saúde muda a forma 
de cobrar as coparticiações
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MARCOS VIEIRA

O Agir realizou conven-
ção partidária na noite de 
terça-feira, 30, na Câmara 
de Anápolis, e escolheu os 
nomes que irão compor a 
sua chapa de candidatos a 
vereador. São 15 homens e 
oito mulheres por enquanto 
– mais um homem deve se 
somar ao grupo, já que ele é 
militar e tem prazo diferen-
te de desincompatibilização 
para participar do pleito.

Em relação à chapa majo-
ritária, os filiados do Agir vo-
taram na convenção para que 
a ata fique aberta até o último 
dia do prazo, que é 5 de agos-
to. Eles também aprovaram 
que a definição do apoio será 
do presidente estadual da si-
gla, Fernando Meirelles, hoje 
também presidente da Ique-
go (Indústria Química do Es-
tado de Goiás). 

Uma boa parte dos can-
didatos a vereador do Agir 
quer dar apoio ao pré-candi-
dato a prefeito Márcio Cor-
rea (PL), que também esteve 
na convenção, ao lado do 
vereador Leandro Ribeiro 
(MDB), possível vice nessa 
composição. Outros nomes 
emedebistas também com-
pareceram ao evento do Agir, 
como o deputado estadual 
Amilton Filho e o presidente 
do partido em Anápolis, Pe-
dro Paulo Canedo.

Ao final do encontro, o 
presidente do Agir no muni-
cípio, Rodrigo Nadagi, já afir-
mava, em entrevistas, que a 
aliança com o PL estava con-

solidada e restava somente, 
no prazo de 24 horas, ser fei-
to o fechamento da ata. Mas 
a votação aberta aos filiados, 
que não teve manifestação 
contrária de nenhum deles, 
indica que essa dúvida em 
relação à chapa majoritária 
segue até o último dia do 
prazo para as convenções.

Enquanto localmente o 
desejo de um grupo hege-
mônico seja o palanque de 
Márcio Correa, há informa-
ções de bastidores de que o 
presidente estadual do Agir 
receberá o pedido do gover-
nador Ronaldo Caiado para 
que apoie o projeto do União 
Brasil em Anápolis, que é en-
cabeçado pela pré-candida-
ta Eerizania Freitas. 

Alguns nomes do Agir 
também atuam para que 
uma vez consolidado o apoio 
a Correa, o vice indicado seja 
Leandro Ribeiro. O vereador 
chegou a receber convite 
para se filiar ao partido e dis-
putar a eleição majoritária. 
Na época, ainda no PP, Le-
andro buscava espaços para 
uma candidatura a prefeito. 
Na reta final da janela par-
tidária, ele acabou optando 
por migrar para o MDB e re-
fluir do projeto, manifestan-
do possibilidade de ser vice.

O Agir projeta pelo me-
nos dois eleitos para verea-
dor, com a tentativa de uma 
terceira cadeira, um cálculo 
que é feito por grande parte 
das siglas da cidade. Hoje o 
partido tem um vereador na 
Câmara, Frederico Godoy, 
que disputará a reeleição. 

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM

Durante o desfile cívi-
co-militar desta quarta-
-feira, 31, o prefeito Rober-
to Naves (Republicanos), 
ao falar à imprensa, mani-
festou sua satisfação pela 
oportunidade dada pela 
população anapolina para 
que administrasse a cida-
de por 8 anos e disse que 
seu legado é ser um gestor 
“que resolve problemas”. E 
citou demandas crônicas 
que teria sanado durante 
suas duas gestões. Entre 
elas o prédio da Praça 31 de Julho, “que estava abandonado e agora será o maior cartão 
postal da cidade”; os alagamentos das avenidas Universitária e Fernando Costa; a grande 
erosão da Vila Formosa; o início das obras do viaduto que vai melhorar o tráfego na entrada 
do Recanto do Sol; a universalização da água; solução para falta de atendimento pediátrico 
com a UPA específica; e a queda da criminalidade em função do programa Força Tática. 
“Meu legado é resolver problemas e cuidas das pessoas”, concluiu o prefeito. 

“Meu legado é resolver problemas 
e cuidar das pessoas”, diz Roberto

AVALIAÇÃO

Convenções 3

Convenções 2

Na FGV, Caiado cita evolução do PIB 
em Goiás: quase o dobro do nacional

Convenções 1

Coerência

Na segunda-feira, 5, último dia para realiza-
ção de convenções, o MDB se reúne às 8 horas, 

na Rua Sócrates Diniz, Centro. Vai fechar 
chapa de vereadores e confirmar apoio à pré-
-candidatura de Márcio Corrêa (PL). O PMB 

se reúne, às 18 horas, no plenário da Câmara. 
Define chapa de vereadores e a candidatura 
a prefeito de José de Lima. Às 19 horas, duas 
reuniões. Do PDT, na Câmara [fecha chapa 

de vereadores e deve definir apoio a Eerizania 
Freitas para prefeita]. No mesmo horário o 

Novo se reúne na Associação Médica. Decide 
chapa de vereadores e apoio majoritário.

O domingo, 4, tem pelo menos 6 con-
venções marcadas. Os partidos que vão 

apoiar o projeto de Eerizania Freitas (União 
Brasil) para prefeita se reúnem a partir das 
16 horas, no plenário da Câmara Munici-
pal. São eles: União Brasil, Republicanos, 
DC, Podemos, Progressistas e Mobiliza. 
O governador Ronaldo Caiado (UB) e o 

prefeito Roberto Naves (Republicanos) são 
aguardados no ato. 

A quinta-feira, 1º, e a sexta-feira, 2, têm 
agenda em branco em relação à realização 

de convenções. Os partidos políticos de-
ram uma descansada, mas logo em segui-
da retomam a agenda. No sábado, 3, estão 

marcadas três convenções, que devem 
ocorrer na mesma hora e no mesmo lugar. 

A Federação Brasil Esperança, formada 
por PT, PCdoB e PV se reúne no plenário 

Teotônio Vilela, da Câmara Municipal. 
Definem chapa de vereadores e referen-
dam apoio à pré-candidatura de Antônio 

Gomide (PT) na disputa para prefeito. 

Assim como ocorre em Anápolis, o 
Republicanos deve definir pelo apoio ao 

pré-candidato a prefeito pelo União Brasil 
em Goiânia, Sandro Mabel. Esse é o desejo 
da maioria dos pré-candidatos a vereador, 

embora a reunião do partido realizada 
na terça, 30, tenha sido inconclusiva. Em 
Anápolis o Republicanos também está na 
base de apoio à pré-candidata a prefeita 

do UB, Eerizania Freitas.

Em evento na Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), em São Paulo, na última terça-feira, 
30, o governador Ronaldo Caiado falou sobre 
os fatores que levaram ao desenvolvimento 
do Estado. Goiás apresenta crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) acumulado de 
15% no período de 2019 a 2023, superando 
o crescimento do PIB nacional, de 8,7% no 
mesmo período. O governador foi convidado 
pelo presidente da FGV, Carlos Ivan Simonsen 
Leal, e falou para a diretoria da instituição, em 
reunião com cerca de 30 pessoas. Caiado des-
tacou que foi preciso um verdadeiro freio de arrumação para colocar o Estado de volta 
aos eixos quando chegou ao cargo de governador, em 2019. “Assumi o Estado com cai-
xa zerado e quase R$ 8 bilhões em dívidas vencidas. Em 2018, o Estado tomou R$ 600 
milhões em empréstimos, dando como garantia receitas futuras e jogando o ônus do 
pagamento da dívida para a próxima gestão”, detalhou o govenador.

CONVENÇÃO
Agir define candidatos a 
vereador e deixa ata em

aberto para a majoritária
Maior parte do grupo quer dar apoio ao 

projeto do PL, mas definição será do presidente 
estadual da sigla no último dia do prazo

MARCOS VIEIRA

Convenção do Agir foi realizada na tarde desta quarta-feira, 31, no 
plenário da Câmara, com a presença do pré-candidato Márcio Corrêa 
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O Ministério de Portos e 
Aeroportos anunciou a fe-
deralização do Aeroporto de 
Cargas de Anápolis. A Por-
taria 344, de 26 de julho de 
2024, assinada pelo ministro 
Silvio Costa Filho, autoriza 
a Empresa Brasileira de In-
fraestrutura Aeroportuária 
(Infraero) a administrar, ope-
rar e explorar o terminal que 
há anos vem passando por 
obras, mas que nunca entrou 
em operação.

Com a consolidação do 
Aeroporto de Cargas, Aná-
polis completa o modal que 
faltava para se tornar efeti-
vamente um dos principais 
centros logísticos do país, já 
que a cidade já é cortada por 
rodovias federais de grande 
circulação e, também, por li-
nhas férreas que fazem liga-
ção com portos em extremos 
do território nacional. 

O entendimento é que a 
transferência do terminal 
anapolino para a Infraero faz 
com que ele passe a ter rele-
vância nacional. A partir da 
publicação da Portaria 344 
no Diário Oficial da União, 
a transição operacional do 
Aeroporto de Cargas de Aná-
polis do Estado de Goiás para 
a Infraero deve ser concluída 
no prazo de até 120 dias.

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) esteve 
à frente de reuniões em Bra-
sília visando a federalização 
do aeroporto de Anápolis. 
Para o governo estadual, o 
objetivo principal da federa-
lização é “criar um modal de 
logística sem precedentes em 
Goiás, uma vez que a estatal 
possui décadas de expertise 
na administração e desenvol-
vimento de grandes aeropor-
tos em todo o Brasil”.

Segundo o Governo de 
Goiás, atualmente o aeropor-
to possui uma pista operacio-
nal de 1.245 metros de com-
primento por 45 metros de 
largura, capaz de receber ae-
ronaves de médio porte. Com 
a federalização será possível 
ampliar esse perfil, já que 
será feita a homologação de 
uma nova pista de 3 mil me-
tros de comprimento por 45 
metros de largura para rece-
ber aeronaves cargueiras.

Em entrevista à Rádio 
Manchester, nesta quarta-
-feira, 31, o senador Jorge Ka-
juru (PSB), que trabalhou na 
articulação para a conquista 
da federalização do Aeropor-
to de Cargas, chamou o ter-
minal de “elefante branco”, 
devido ao fato de a estrutura 
ter consumido milhões em 

recursos públicos e não ter 
nunca saído do papel. Segun-
do ele, a partir desse repasse 
à Infraero, as coisas vão co-
meçar a acontecer de fato.

Kajuru comentou que é 
prazeroso ver na política as 
pessoas que têm palavra, se 
referindo à promessa feita a 
ele pelo presidente Lula (PT) 
de federalização do Aeropor-
to de Cargas de Anápolis. “O 
presidente Lula cumpriu a 
palavra comigo, em uma reu-
nião que foi feita em abril do 
ano passado, quando eu fui 
fazer esse pedido a ele”.

O senador explicou que 
houve atraso na federaliza-
ção porque o Ministério de 
Portos e Aeroportos teve tro-

ca de titular, com a saída de 
Márcio França e a entrada de 
Silvio Costa Filho. “Mas essa 
obra de milhões, agora em 
operação, trará bilhões para 
a cidade de Anápolis”, com-
pletou Kajuru. 

O senador revelou que 
deve estar em Anápolis, no 
mês de agosto, com repre-
sentantes do governo federal 
e da Infraero, para detalhar 
todo o processo de federali-
zação do terminal de cargas. 
Kajuru citou o vereador Jak-
son Charles (PSB), que é do 
seu partido, como um dos 
políticos locais que contri-
buíram para a efetivação de 
um destino para o aeroporto 
anapolino. 

“Meu líder da Câmara 
Municipal, vereador Jakson 
Charles, que faz parte dessa 
conquista, conversando com 
o prefeito Roberto Naves 
e com demais secretários, 
formularam dúvidas que ti-
nham e eu enviei ao ministro 
e presidente da Infraero. Elas 
serão sanadas em breve”, co-
mentou o senador. 

Kajuru disse que fez reu-
nião com 12 importantes em-
presários anapolinos e todos 
ressaltaram a ele a importân-
cia da efetivação do Aeropor-
to de Cargas para um novo 
impulso na economia da ci-
dade. O senador comentou 
ainda que se a federalização 
não ocorresse, haveria algu-

mas perdas irreparáveis para 
Anápolis, como a central de 
distribuição dos Correios. 

“Se não conseguíssemos 
colocar a Infraero tomando 
conta, os Correios iriam para 
o Rio Grande do Norte mes-
mo. Não tendo o aeroporto, 
eu perderia o jogo. Por isso 
insisti com o ministro, fui três 
vezes falar com ele, almocei 
no sábado com ele, e pedi 
para que a portaria fosse as-
sinada nas proximidades do 
aniversário de Anápolis”, dis-
se o senador. 

CÁLCULOS
Em maio de 2023, uma 

comitiva do governo de Goi-
ás, liderada pelo governador 
Ronaldo Caiado, foi a Brasí-
lia e pediu ao então ministro 
Márcio França que a Infrae-
ro assumisse o Aeroporto de 
Cargas. À época, o governo 
estadual já calculava que te-
ria de aportar, pelo menos, 
de R$ 50 milhões a R$ 70 mi-
lhões para deixar a estrutura 
minimamente adequada an-
tes de eventualmente repas-
sá-la à União.  Além dos R$ 
237 milhões já gastos, o Es-
tado estima em, pelo menos, 
mais R$ 180 milhões o recur-
so necessário a ser investido 
para dar condições mínimas 
de operabilidade à estrutura. 

Ainda no ano passado o 
Governo de Goiás iniciou 
obra de um canal de drena-
gem, orçado em R$ 20 mi-
lhões, no aeroporto. A Goin-
fra detalhou à época que 
ainda faltavam os canais de 
drenagem laterais, além do 
que seriam R$ 200 milhões 
para ligar com a pista do 
Daia, terminar o sítio aero-
portuário, colocar os termi-
nais e arrumar os defeitos da 
pista.

Além de criar um canal 
de escoamento que suporte 
a água das chuvas e a prepa-
ração do ponto do Ribeirão 
Extrema que receberá esse 
volume, o projeto indicava 
cobertura vegetal nas late-
rais da pista e recuperação 
da voçoroca que vem com-
prometendo a cabeceira. 
Imagens que constam no 
projeto da Goinfra retratam 
o quanto a erosão aumen-
tou de 2019 para 2021, o que 
demonstra que houve falha 
grave no projeto original ao 
não se preocupar com a dre-
nagem em uma obra execu-
tada pela gestão passada. A 
obra do Aeroporto de Cargas 
começou ainda no governo 
de Marconi Perillo (PSDB) e 
já consumiu cerca de R$ 350 
milhões, mas jamais entrou 
em operação.

www.dmanapolis.com.br

FEDERALIZADO

Aeroporto de Cargas Anápolis 
é transferido para a Infraero 

Atualmente aeroporto recebe aeronaves de médio porte; com a federalização vai receber aeronaves cargueiras 

Jorge Kajuru (PSB), chamou o terminal de “elefante branco”, por já ter consumido milhões e não ter saído do papel

GOINFRA

Após publicação de portaria pelo governo federal, Infraero dá início à transição operacional para assumir terminal em até 120 dias 
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A pré-candidata Eerizania 
Freitas (União Brasil) fechou, 
nesta quarta-feira, 31, o pri-
meiro ciclo de entrevistas da 
Rádio Manchester com aque-
les que pretendem disputar a 
Prefeitura de Anápolis. Ela fa-
lou sobre o social, educação e 
saúde, mas também ressaltou 
o apoio do governador Ronal-
do Caiado e a importância do 
seu vice, Samuel Gemus, para 
o projeto. Eerizania foi entre-
vistada por Serleyser Araújo, 
Fernanda Morais, Lucivan 
Machado e Carlos Roberto. 
Veja a seguir alguns pontos de 
destaque da conversa.

Por que a senhora quer ser 
prefeita de Anápolis?

Porque ao longo dos meus 
24 anos de serviço público, per-
correndo os quatro cantos da 
cidade de Anápolis, ouvindo as 
pessoas, visitando as famílias 
em condições de vulnerabilida-
de social, as famílias mais ca-
rentes da cidade, olhando nos 
olhos dessas pessoas, entendo 
que tenho uma missão de cui-
dar das famílias anapolinas, 
dando a elas dignidade, dando 
a elas a emancipação da con-
dição socioeconômica. Todas 
as vezes que uma família deixa 
de ser perfil para um programa 
de transferência de renda, por-
que essa família foi inserida no 
mercado de trabalho por meio 
da qualificação profissional a 
qual ela teve oportunidade, eu 
comemoro. E isso é dignidade. 
E só há democracia se houver 
igualdade e dignidade para as 
nossas famílias.

Quais são os desafios para 
a área da educação?

O ensino público com 
qualidade requer pilares na 
educação. A valorização dos 
professores é um pilar funda-
mental e, para isso, assumo 
o compromisso com eles de 
que nós possamos ofertar pela 
prefeitura, pelo poder público 
municipal, cursos de especia-
lização de mestrados e dou-
torados fornecidos gratuita-
mente, pois quando eu levo 
formação profissional para os 
nossos professores, eu também 
provoco um crescimento no 
índice de desenvolvimento da 
educação, fazendo com que o 
ensino tenha mais qualidade. 
Fazer com que a gente tenha 
automaticamente a concessão 
de progressões e titularidades. 
Um outro grande pilar é dar 
dignidade para os nossos estu-
dantes. Quando fui criança, na 
sala de aula sem uniforme, sem 

tênis, sem material escolar, en-
tendi que para se ter qualida-
de no ensino também é preciso 
dar dignidade para os nossos 
estudantes.

Qual é a realidade hoje de 
CMEIs na cidade de Anápo-
lis?

Nós temos hoje 44 CMEIs. Já 
avançamos muito. Nós temos 
também os convênios que são 
firmados com o terceiro setor. 
A lei 13.019, do ano de 2017, a 
Lei do Marco Regulatório, que 
provoca esse termo, esse acordo 
de colaboração com o terceiro 
setor, é uma lei que muito me 
encanta. Hoje nós temos insti-
tuições com estruturas físicas 
ideais, nós temos igrejas com 
associações com estruturas fí-
sicas ideais com as quais eu 
posso celebrar convênio e de 
imediato fazer com que os nos-
sos estudantes sejam inseridos 
na rede municipal de Educa-
ção, atendidos por professores 
da rede, tendo em vista que nós 
temos mais de 200 professores, 
porque conseguimos uma ex-
cepcionalidade na prorroga-
ção do concurso em função da 
pandemia. 

O fato de ser mulher é um 
desafio maior ou é um desafio 
a mais?

É um desafio a mais e eu 
tenho dito aos quatro cantos 
de Anápolis que não é porque 
eu sou mulher, mas é também 
porque eu sou mulher. Porque 

a mulher vê detalhes. Ser mu-
lher é um grande desafio. No 
primeiro momento em que 
anunciamos o nosso projeto 
na cidade de Anápolis, nós 
passamos por uma situação de 
violência de gênero. Isso é de 
conhecimento de toda a popu-
lação. Há muito preconceito, 
ainda há muito preconceito. É 
preciso descortinar. Ainda há 
muito preconceito. Não com a 
Eerizania, mas com a mulher. 
Ainda há muito preconceito. 
Não é porque eu sou mulher, 
mas é também porque eu sou 
mulher. 

O governador Ronaldo 
Caiado esteve no lançamento 
da sua pré-candidatura. Qual 
a importância da participa-
ção dele na campanha?

Ser convidada por Ronaldo 
Caiado, esse grande líder po-
lítico, reconhecido por todo o 
Brasil, por sua excelência na 
gestão pública, isso com certe-
za me traz muita honra, muita 
alegria, mas também muita 
responsabilidade. Ronaldo 
Caiado, ao me convidar, tam-
bém me fez o convite para que 
eu possa presidir o União Bra-
sil aqui na nossa cidade, e nós 
então, a partir dali, firmamos o 
selo de alinhamento constante. 
Portanto, todas as decisões que 
temos tomado nesse proces-
so de pré-campanha têm sido 
em conformidade com alinha-
mentos consolidados com o 
governador Ronaldo Caiado, 

inclusive na escolha do nosso 
vice, o médico Samuel Gemus, 
que é um servidor público, tem 
mais de 20 anos de contribui-
ção na história de Anápolis 
e conhece todas as esferas da 
saúde, seja privada ou pública. 

Ser servidora pública, as-
sim como o seu vice, talvez 
seja o maior diferencial dessa 
candidatura?

Nós estamos falando de 
uma professora que é servido-
ra pública de carreira, que teve 
aprovação em três concursos 
públicos, inclusive Ministério 
Público, mas optei por estar 
na cidade de Anápolis. Esse 
diferencial de conhecer de per-
to a administração pública de 
ser gestora pública por muitos 
anos e poder compor com um 
médico que conhece as esferas 
da saúde, que é empresário, 
que também é servidor públi-
co, que tem contribuição na 
cidade de Anápolis, isso com 
certeza são credenciais que nos 
colocam num projeto promis-
sor para a cidade de Anápolis. 
Além disso, sermos chancela-
dos pelo governador Ronaldo 
Caiado. Ter a confiança de 
Ronaldo Caiado e a participa-
ção efetiva dele foi esse o com-
promisso que ele assumiu no 
dia 3 de julho aqui na cidade 
de Anápolis no lançamento 
da nossa pré-campanha. O 
compromisso de caminhar-
mos aqui durante todo esse 
processo eleitoral e muito mais 

durante os quatro anos da nos-
sa administração à frente da 
prefeitura fazendo com que o 
modelo de gestão de Ronaldo 
Caiado seja referência aqui em 
Anápolis e referência por todo 
o Brasil como já o tem sido.

Qual será o papel do vice 
em um eventual governo da 
senhora?

Com certeza, pelo próprio 
perfil de Samuel Gemus, ele 
será, sim, um protagonista 
que caminhará ao meu lado, 
fazendo a gestão dessa que-
rida e importante cidade que 
é Anápolis. Quero aqui dizer 
para a população anapolina 
que meu compromisso é com 
a cidade. Meu compromisso é 
com a população anapolina. 
O compromisso de Samuel Ge-
mus é com a população ana-
polina. E é por isso que embora 
eu tenha trabalhado com cinco 
gestores, aprendendo e conhe-
cendo de perto como funciona 
a máquina pública municipal, 
sabendo de todos os acertos, 
mas também entendendo que 
houve falhas, eu preciso des-
cortinar e tratar com a verda-
de, com a transparência para 
a com a população. Nós vamos 
fazer um governo com a nossa 
digital, eu e Samuel Gemus. O 
governo de Eerizania Freitas, 
uma professora, e do médico 
Samuel Gemus, terá a nossa 
digital, sempre alicerçados no 
modelo de Ronaldo Caiado de 
fazer gestão.

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Eerizânia Freitas, nesta quarta-feira, 31, fechou a sequência de entrevistas da Rádio Manchester FM com os pré-candidatos a prefeito de Anápolis

ENTREVISTAS COM OS PRÉ-CANDIDATOS
EERIZANIA FREITAS

Pré-candidata do União Brasil diz que fará gestão digital própria, mas seguindo modelo do governador Ronaldo Caiado

“Entendo que tenho a missão de 
cuidar das famílias anapolinas”

FERNANDA MORAIS
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Assassinato de Ismail Haniyeh
amplia conflito no Oriente Médio

Patrick de Noronha

Na madrugada de quarta-
-feira, 31 de julho de 2024, Is-
mail Haniyeh, chefe político do 
Hamas, foi assassinado em Te-
erã, Irã. O ataque ocorreu por 
volta das 2h da manhã, horário 
local, quando um míssil guiado 
atingiu o quarto onde Haniyeh 
estava hospedado. O míssil, de 
fabricação israelense, foi dis-
parado de um edifício próximo, 
levantando suspeitas sobre a 
origem do ataque, com algu-
mas fontes sugerindo que pode 
ter sido lançado de dentro do 
território iraniano.

Relatórios indicam que um 

guarda-costas de Haniyeh teria 
vazado informações cruciais 
que possibilitaram o ataque. 
Este vazamento gerou uma 
onda de choque em Teerã e le-
vantou sérias questões sobre a 
eficácia das medidas de segu-
rança interna do Irã, bem como 
sua capacidade de proteger 
figuras importantes contra ata-
ques sofisticados.

A liderança iraniana expres-
sou descrença e preocupação 
com a brecha de segurança. O 
incidente não só desafia a ca-
pacidade do Irã de proteger 
suas fronteiras, mas também 
coloca em risco sua reputação 
como um aliado seguro para 
grupos como o Hamas. Ziyad 
al-Nakhalah, líder da Jihad Is-
lâmica, estava no mesmo pré-
dio durante o ataque, mas saiu 
ileso, destacando a precisão do 
ataque que visava especifica-
mente Haniyeh.

Ismail Haniyeh, de 62 anos, 
era uma figura proeminente no 
Hamas e desempenhava um 

papel crucial nas negociações 
internacionais, especialmente 
nas discussões de cessar-fogo e 
liberação de reféns entre Israel 
e Hamas. Ele estava em Teerã 
para participar da inauguração 
do novo presidente iraniano. 
Haniyeh, que havia perdido 
três filhos e quatro netos em 
ataques aéreos israelenses em 
abril, continuava a insistir nas 
demandas do Hamas, mesmo 
diante de tragédias pessoais.

Conflito mais amplo
A morte de Haniyeh ame-

aça desestabilizar ainda mais 
a região já volátil do Oriente 
Médio. Líderes regionais ex-
pressaram preocupações sobre 
as possíveis repercussões, com 
alguns alertando para o risco 
de um conflito mais amplo. 
O assassinato ocorreu em um 
momento de tensões crescen-
tes entre Israel e Hezbollah, e 
pode complicar ainda mais as 
negociações de cessar-fogo em 
Gaza.

Na madrugada de quarta-
feira, 31 de julho de 2024, 
Ismail Haniyeh, chefe 
político do Hamas, foi 
assassinado em Teerã, Irã; 
apesar de Israel ainda não 
ter assumido o atentado, 
Irã promete retaliação

Assassinato de Ismail Haniyeh representa um golpe significativo para o 
Hamas e complica as já delicadas negociações de paz na região

 INTERNACIONAL

Maduro se diz pronto para apresentar
100% das atas da eleição na Venezuela

Patrick de Noronha

Caracas, Venezuela – Em 
um movimento que visa au-
mentar a transparência e a 
confiança no processo eleito-
ral venezuelano, o presidente 
Nicolás Maduro anunciou que 
está preparado para apresen-
tar 100% das atas das eleições 
recentes no país. A declaração 
foi feita em meio a um cenário 
político tenso e de críticas in-
ternacionais sobre a legitimi-
dade do processo eleitoral na 
Venezuela.

Maduro fez o anúncio du-
rante uma transmissão ao 
vivo, enfatizando a importân-
cia da transparência para a de-
mocracia venezuelana. “Esta-
mos prontos para mostrar ao 
mundo todas as atas de vota-
ção, sem esconder nada”, afir-
mou o presidente. A iniciativa 
busca responder às acusações 
de fraude e manipulação elei-
toral que têm sido levantadas 
por setores da oposição e por 
observadores internacionais.

A comunidade internacio-
nal tem observado de perto 

os desenvolvimentos políticos 
na Venezuela. Organizações 
como a União Europeia e a Or-
ganização dos Estados Ameri-
canos (OEA) têm expressado 
preocupações sobre a integri-
dade do processo eleitoral no 
país. A apresentação das atas 
pode ser vista como uma ten-
tativa de Maduro de legitimar 
seu governo e acalmar as crí-
ticas externas. Internamente, 
a oposição venezuelana per-
manece cética. Líderes oposi-
cionistas argumentam que a 
simples apresentação das atas 

não é suficiente para garantir a 
transparência, exigindo audi-
torias independentes e a pre-
sença de observadores inter-
nacionais em futuras eleições.

A iniciativa de Maduro 
pode ter implicações significa-
tivas na política venezuelana. 
Se as atas forem apresentadas 
e verificadas de forma trans-
parente, isso poderia forta-
lecer a posição do governo e 
enfraquecer as alegações de 
fraude. Por outro lado, qual-
quer irregularidade descober-
ta nas atas poderia intensificar 

a crise política e aumentar a 
pressão sobre o governo.

A Venezuela enfrenta de-
safios econômicos e sociais 
profundos, exacerbados pela 
crise política. A transparência 
no processo eleitoral é apenas 
um dos muitos passos neces-
sários para restaurar a con-
fiança na governança do país. 
A comunidade internacional 
e os cidadãos venezuelanos 
estarão atentos aos próximos 
movimentos do governo e da 
oposição.

Brasil garante vaga nas quartas de final
do futebol feminino nas Olimpíadas

Patrick de Noronha

No jogo decisivo da fase 
de grupos das Olimpíadas 
de 2024, a seleção brasilei-
ra de futebol feminino en-
frentou a Espanha em Bor-
deaux. A partida era crucial 
para as aspirações do Brasil 
de avançar para as quartas 
de final, mas a equipe en-
frentou dificuldades signi-
ficativas desde o início. A 
Espanha, mesmo com uma 
escalação alternativa, domi-
nou o jogo.

A expulsão de Marta no 
final do primeiro empo, teve 
um impacto significativo na 
dinâmica do jogo. Com uma 
jogadora a menos, o Brasil 
encontrou ainda mais difi-
culdades para conter o ata-
que espanhol. A goleira Lo-
rena fez boas defesas, mas 
não conseguiu evitar os gols 
de Athenea del Castillo e 
Alexia Putellas, que selaram 

a vitória da Espanha.
Com a derrota, o Brasil fi-

cou em uma situação delica-
da no Grupo C, dependendo 
de uma combinação de re-
sultados nos outros grupos 
para avançar às quartas de 
final. Marta, que havia sido 
destaque nas duas primei-
ras partidas, criando os úni-
cos gols do Brasil nos Jogos 
Olímpicos, agora desfalcará 
a equipe na próxima fase. O 
Brasil se classificou como 
das equipes classificadas 
em terceiro lugar no grupo, 
após derrota da Austrália 
para os EUA.   

Boxe
Teremos medalha para 

o Brasil no boxe feminino 
em Paris! Bia Ferreira con-
firmou o favoritismo e ven-
ceu, por decisão unânime, 
a holandesa Chelsey Heij-
nen, nesta quarta-feira (31), 
nos Jogos Olímpicos. Assim, 

passou para as semifinais 
e segue firme na luta pelo 
ouro. No boxe não há dispu-
ta para o bronze e as duas 
derrotadas nas semifinais 
levam medalhas.

Desde o início, a holan-
desa lutou na defensiva, 
tentando agarrar os braços 
da brasileira para evitar a 
sequência de golpes. Mais 
potente, Bia foi também 
mais agressiva e levou o pri-
meiro round por 10 a 9, de 
acordo com todos os juízes.

O segundo round teve o 
mesmo roteiro, com o “jogo 
sujo” de Chelsey, e Bia ain-
da acertou um belo cruzado 
no fim para não deixar dúvi-
das. No último round, a bra-
sileira manteve o domínio e 
garantiu a vitória.

A expulsão de Marta no final do primeiro empo, teve um impacto 
significativo na dinâmica do jogo

OLIMPÍADAS DE PARIS
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Gustavo Gayer e Professor 
Alcides dizem que não 
houve “fraude” a cota de 
gênero nas eleições de 2022

Morre Cristina Kott, de
câncer, Relações Públicas 
do governo de Goiás

Redação

Em nota, a assessoria dos 
deputados federais Gusta-
vo Gayer e Professor Alcides, 
ambos do PL, contestam re-
presentação feita pelo Soli-
dariedade junto ao TSE sobre 
cumprimento de cota de gê-
nero nas eleições de 2022. Di-
zem que o TRE-GO enfrentou 
essa matéria por duas vezes e, 
em ambas, por unanimidade, 
“foi pacificado que não houve 
fraude, inclusive com parecer 
do Ministério Público Eleitoral 
a favor da improcedência das 
ações”.

A nota dos parlamentares 
reitera que “a Federação Bra-
sil da Esperança, o Partido 
Solidariedade e a Federação 
PSOL-Rede recorreram ao TSE, 
porém, além da defesa, a Pro-
curadoria Geral Eleitoral já ma-

nifestou pelo desprovimento 
dos Recursos” e ressalta que “o 
PL cumpriu fielmente a legisla-
ção eleitoral”.

Daniel Agrobom, por sua 
vez, frisou estar “bastante tran-
quilo” quanto ao recurso inter-
posto. “O nosso partido atuou 
dentro da legalidade, cumprin-
do tudo aquilo que é exigido 
por lei”, disse. O parlamentar 
enfatizou que “o Partido Libe-
ral, desde o fim das eleições, 
vem sendo alvo de ações que 
questionam o cumprimento 
da cota de gênero”. No entanto, 
sublinha que as provas que es-
tão nos autos não comprovam 
a ocorrência de uma suposta 
fraude. “Muito pelo contrário, 
inclusive o próprio Tribunal 
Regional Eleitoral já proferiu 
sentença (por unanimidade) 
confirmando a não ocorrência 
de irregularidades”, pontuou.

Gustavo Gayer (PL)

Redação

Cristina Kott, superinten-
dente de Relações Públicas, do 
governo de Goiás faleceu nesta 
quarta-feira (31), vítima de um 
câncer. Em nota, o governador 
Ronaldo Caiado lamentou: O 
Governo de Goiás perde uma 
exímia profissional. Eu, uma 
amiga e braço direito que me 
acompanha há mais de 20 
anos.”

Na nota, o casal Ronaldo e 
Gracinha Caiado expressa que 
Cristina Kott encontrou um 
“equilíbrio perfeito e conse-
guiu conciliar sua dedicação à 
vida pessoal e profissional”. E 
ressalta: “Construiu uma belís-

sima família, com três filhas e 
três netos, que era seu grande 
amor. Mas também conduziu 
uma carreira impecável, com 
talento e extrema responsabi-
lidade”.

Nascida em Londrina (PR), 
mas radicada em Goiás, ela 
mergulhou no universo do 
marketing político e de rela-
cionamento. Estudou, se pre-
parou, foi destaque na área em 
que atuava. “Tanto que a con-
videi para trabalhar em meu 
escritório ainda quando era 
deputado federal. Desde então, 
ganhei uma parceira na traje-
tória da vida pública”, escreveu 
Ronaldo Caiado.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Ronaldo Caiado e Cristina Kott: profissional exemplar

O vice-governador Daniel Vilela disse que a competência e a 
qualidade do trabalho das forças de segurança ‘ultrapassaram 
as fronteiras’ do estado e que, além de serem reconhecidas 
nacionalmente, também servem de modelo para a atuação 
das polícias de outras regiões do país. Segundo Daniel, sua 
convicção fundamenta-se em resultados de pesquisas feitas por 
institutos renomados e pelas abordagens de populares que o 
questionam, quando ele cumpre agendas fora de Goiás, sobre 
as ações do governo goiano que têm resultado na drástica 
redução dos índices de criminalidade. ‘Em Goiás não vivemos 
com uma certa ‘sensação’ de segurança. Neste estado nós 
temos segurança plena, efetiva, garantida por profissionais que 
se dedicam diuturnamente no combate à violência e que nos 
permite andar pelas ruas com tranquilidade’. 

lSegundo a OMS, o Brasil lidera em 
número de pessoas com ansiedade 
e tem a maior prevalência de 
depressão na América Latina. 
A psicóloga Yasmin Beatrice, 
da Rede de Psicologia, destaca 
a importância de discutir e 
conscientizar sobre a importância 
dos cuidados com a saúde mental para garantir uma boa 
qualidade de vida.
lNo Brasil, o impasse sobre a legalização dos cassinos já 

passa de décadas de discussão e de ‘não’. Mas os jogos 
do Tigrinhos estão sendo regularizados em meio a muitas 
picaretagens e fraudes nos sorteios.
lCientistas anunciam mais uma cura de paciente com HIV. 

Ao todo, já foram seis casos registrados, de cura total.
lO grande problema dessa nova ‘elite brasileira’, de 

pagodeiros a funqueiros, é que estes ostentam demais 
nas redes sociais, humilhando eternos pobres no Brasil. 
l’Jesus, olhando para eles, disse: Aos homens é isto 

impossível, mas a Deus, não; porque a Deus tudo é 

Daniel diz que Goiás tem 
segurança de forma plena

Aprovado
Pesquisa Quaest revela que o 
governador Ronaldo Caiado 
(foto) é bem aprovado no 
Paraná. Numa simulação, 
78% disseram que poderiam 
votar nele para presidente da 
República. Lula no mesmo 
estado conseguiu apenas 
43% dos votos.   

O maior
No Paraná, de todos os 
possiveis candidatos, Caiado 
foi o que obteve maior 
intenção de votos. 

Troca
Ao trocar de marqueteiro, 
Vanderlan Cardoso revela 
crise em sua pré-campanha e 
na de sua mulher, Izaura, que 
concorre à Prefeitura  
de Senador Canedo.  

O certo
A verdade é que se estivesse 
no rumo certo, não precisaria 
fazer a troca agora. 

Difícil
O futebol brasileiro está 
merreca mesmo. O jogadora 
Marta é expulsa após uma 
ação violenta contra outra 
jogadora. Certa ou errada,  
faz falta para a seleção. 

Nas redes
O futebol no Brasil 
virou campo minado de 
gananciosos e de fartura 
de dinheiro para alguns em 
detrimento de outros.

Só pensa
Com isso, o sentimento de 
conquista, de dribles já não 
existe mais e quem está 
no meio só pensa em ficar 
arquibilionário. 

Segundo turno
Uma coisa é certa: em São 
Paulo ou vai dar Boulos 
ou Datena na disputa pela 
Prefeitura. Ricardo Nunes, nas 
próximas pesquisas, deve 
despencar lá para trás.

Vontade
O Brasil quis roupas de grifes 
para desfilar nas Olimpiadas 
de Paris. Mas pelo jeito, até 
de medalhas os atletas vão 
ficar só na vontade...

‘O BRASIL REPUDIA O FLAGRANTE DESRESPEITO À SOBERANIA E À INTEGRIDADE TERRITORIAL DO IRÃ, EM CLARA VIOLAÇÃO AOS PRINCÍPIOS DA CARTA DAS NAÇÕES 
UNIDAS, E REAFIRMA QUE ATOS DE VIOLÊNCIA, SOB QUALQUER MOTIVAÇÃO, NÃO CONTRIBUEM PARA A BUSCA POR ESTABILIDADE E PAZ DURADOURAS NO ORIENTE 

MÉDIO’, MINISTÉRIO DAS RELAÇÕES EXTERIORES (ITAMARATIO), SOBRE CONFLITOS NO ORIENTE MÉDIO

Congresso de dermatologistas em Goiás   
Cerca de 600 dermatologistas de todo o 
país, além convidados internacionais, são 
esperados em Goiânia na Radeco 2024 
- Reunião Anual dos Dermatologistas 
do Centro-Oeste, de 1º a 3 de agosto, 
no Centro de Convenções da capital. A 
organização é da Sociedade Brasileira de 
Dermatologia – Regional Goiás (SBD-GO), 
Regional Mato Grosso do Sul (SBD-MS) e Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Dermatológica (SBCD). ‘A defesa do ato médico na 
área da Dermatologia, novidades em cosmiatria, clínica, cirurgia 
e painéis com procedimentos ao vivo para o aperfeiçoamento 
dos congressistas integram a programação, cuidadosamente 
preparada para oferecer o melhor aos participantes’, afirma o 
presidente da SBD-GO, Marco Chaul (foto). 

PT reforça comissão jurídica em Goiânia 
O departamento jurídico do PT ém Goiânia 
é reforçado com a presenças de grandes 
advogados. ‘Com a liderança de Anna 
Raquel Gomes, vamos com nossa candidata 
Adriana Accorsi e nosso time de vereadores, 
da Federação Fé Brasil e partidos coligados, 
fazer uma campanha para cima, com 
respeito a legislação eleitoral e a experiência 
desse brilhante time de advogados, diz 
o advogado Edilberto Dias. Na foto ainda, os advogados Ana 
Raquel, Raphael Pinheiro Sales  e Diogo Mota. 

Professor Alcides (PL)
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Pré-candidatos buscam definir 
vice na reta final das convenções

Helton Lenine

À véspera do prazo de en-
cerramento das convenções 
– 5 de agosto – os partidos e 
pré-candidatos a prefeito, em 
Goiânia, apressem as conversa-
ções para a escolha dos nomes 
para vice-prefeito, além de de-
finir alianças e coligações que 
possam assegurar maior tempo 
na propaganda eleitoral de rá-
dio e televisão que começa no 
próximo dia 16.

Os pré-candidatos a prefeito 
avaliam as pesquisas qualitati-

vas para escolher vice baseado 
na preferência do eleitorado 
goianiense e há sinalização 
para opção por mulheres – 
maioria da população com 
direito a voto. Há partidos 
que podem agregar outros 
valores ao nome de vice 
como, exemplo, uma mulher 
integrante do movimento 
evangélico.

Vanderlan Cardoso
Após esperar um vice do 

PL que não veio, o senador 
Vanderlan Cardoso (PSD) 
deve confirmar Sucena Hum-
mel (PSD), presidente licen-
ciada do Conselho Regional 
de Contabilidade (CRC). Vai 
ser escolhida chapa puro 
sangue, ou seja, nomes a pre-
feito e vice do PSD. 

Nas conversas, Vanderlan 
Cardoso não conseguiu atrair 
nenhum outro partido para o 
seu projeto de disputar, pela 
terceira vez, a prefeitura de 
Goiânia, em um universo de 
35 siglas.

Adriana Accorsi
A deputada federal Adriana 

Accorsi (PT) ofereceu ao PSB a 
candidatura a vice-prefeito em 
sua chapa. O partido, presidi-
do em Goiás pelo ex-deputado 
federal Elias Vaz, examina três 
opções: ex-deputados estadu-
ais Vinícius Cirqueira e Alysson 
Lima e o ex-reitor do IFG, Jerô-
nimo Rodrigues.

Com apoio apenas de par-
tidos de esquerda – PT, PC do 
B, PV, PSOL, Rede, PMB e ago-
ra PSB -, Adriana Accorsi não 
conseguiu apoio de partido do 
espectro centro e cenro-direita, 
o que dificulta a formatação de 
uma ampla aliança para am-
pliar o tempo na propaganda 
eleitoral de rádio e televisão.

Sandro Mabel
O empresário Sandro Mabel 

(União Brasil) ofereceu ao 
grupo político-partidário do 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, Bruno Peixoto (UB), 
a escolha do candidato a vice-
-prefeito em sua chapa.

O ex-deputado estadual 
Thiago Albernaz está cogitado, 
mas Mabel tem prioridade por 
escolha de uma mulher, se pos-
sível evangélica.

Fred Rodrigues
Após substituir o deputa-

do federal Gustavo Gayer, o 
ex-deputado estadual Fred 
Rodrigues tenta o respaldo do 
Democracia Cristã, partido que 
deve indicar o ex-deputado 
estadual Delegado Humberto 
Teófilo para vice em sua chapa. 
O DC de Alexandre Magalhães 
migrou para a campanha de 
Sandro Mabel (UB), mas pode 
retomar a aliança com o PL bol-
sonarista.

Rogério Cruz
Com a perda do apoio do 

Republicanos e Progressistas, 
o prefeito Rogério Cruz conta 
com aliança apenas com o So-
lidariedade, o seu partido, e o 
PDT e Mobiliza. Espera fechar 
acordo até a convenção do So-
lidariedade, sábado (3), com o 

PRTB e outras siglas.
O prefeito de Goiânia tem 

dito que caberá a um partido 
aliado indicar o candidato a vi-
ce-prefeito, em sua chapa, mas 
não há nomes cogitados. A ten-
dência é escolher também uma 
mulher.

Outros candidatos
Matheus Ribeiro (PSDB) só 

vai divulgar o nome do vice du-
rante a convenção do partido, 
sábado (3). Ele diz que já esco-
lheu o nome e, pelas informa-
ções de bastidores, deverá ser 
uma pessoa do próprio PSDB, 
com formação de chapa pura.

Leonardo Rizzo (Novo) tam-
bém deverá seguir o mesmo 
caminho, ou seja, chapa puro 
pura, com nomes do mesmo 
partido. Não há cogitações de 
possíveis candidatos a vice.

O Professor Reinaldo Panta-
leão (UP) ofereceu a vice para 
o PCB e aguarda reposta.Tem 
preferência por escolha de um 
nome do movimento jovem po-
pular e progressista.

Vanderlan Cardoso (PSD), 
Adriana Accorsi (PT), 
Sandro Mabel (UB), Fred 
Rodrigues (PL) Rogério 
Cruz (SD), Matheus Ribeiro, 
Leonardo Rizzo (Novo) 
e Professor Pantaleão 
(UP) acertam alianças e 
composições para escolha 
de companheiros de 
chapa majoritária

Avante confirma apoio a Mabel
e debate propostas para gestão

Redação

Em sua convenção partidária, 
o Avante de Goiânia homologou 
o apoio à pré-candidatura de 
Sandro Mabel (UB) à Prefeitura 
de Goiânia. Na convenção, que 
aconteceu na Assembleia Le-
gislativa, nesta quarta-feira (31), 
Mabel apresentou suas propostas 
que foram endossadas por lide-
ranças e militantes do partido.

Na cerimônia, Mabel agra-
deceu a confirmação do apoio 
e detalhou prioridades para sua 
eventual gestão, como o acolhi-
mento das nove mil crianças que 
estão fora das creches, soluções 
para o trânsito e políticas públi-
cas para gerar empregos de maior 
qualidade na capital. “Fico feliz 
de ter o Avante comigo nessa ca-
minhada. Feliz de ter um partido 
unido, animado e que tem tanta 
gente boa. Na vida pública não se 
faz nada sozinho e ter o Avante ao 

nosso lado é mais uma garantia 
de que teremos as condições de 
implantar os projetos que plane-
jamos para Goiânia”, disse Sandro 
Mabel.

O vereador e presidente esta-
dual do Avante, Thialu Guiotti, 
destacou os motivos que levaram 
o partido à apoiar a pré-candida-
tura de Mabel. “Mabel é inteli-
gente. Já fez muito sucesso como 
empresário. Foi dono de uma das 
maiores indústrias da América 
Latina. Ele aceitou o desafio do 
governador Ronaldo Caiado por-
que sabe que pode fazer um bom 
trabalho e tem a coragem neces-
sária pra fazer o que precisa ser 
feito em Goiânia”, afirmou.

Guiotti era integrante da base 
do prefeito Rogério Cruz (SD), e 
tinha um indicado como titular 
da Secretaria Municipal de Es-
portes, ele perdeu as indicações 
após a última reforma do secre-
tariado promovida por Cruz. O 

desafeto com o prefeito começou 
com a entrada do presidente do 
Avante no grupo político do pre-
sidente da Alego, Bruno Peixoto 
(UB), que na época buscava ser o 
indicado da base governista para 
a disputa pelo Paço.

Podemos
O partido Podemos oficia-

lizou na noite desta terça-feira 
(30) seu apoio à pré-candidatura 
de Sandro Mabel, do União Bra-
sil, em um evento no diretório 
do partido no Setor Bueno, em 
Goiânia. A aliança inclui, além 
do UB e MDB, os partidos De-
mocracia Cristã, Avante, Agir e o 
próprio Podemos, consolidando 
uma ampla coalizão em torno do 
nome escolhido pelo governador 
Ronaldo Caiado (UB), para dis-
putar a prefeitura de Goiânia.

Durante o evento, Sandro 
Mabel expressou sua gratidão 
pelo apoio recebido. 

Vanderlan Cardoso (PSD) Adriana Accorsi (PT) Sandro Mabel (União Brasil) Rogério Cruz (Solidariedade)

Sandro Mabel e Thialu Guiotti: projetos para Goiânia
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Hetrin tem reforma e
ampliação do pronto-socorro

Redação

O novo pronto-socorro do 
Hospital Estadual de Trinda-
de Walda Ferreira dos Santos 
(Hetrin) foi inaugurado pelo 
governador Ronaldo Caiado na 
quarta-feira, 31. “Essa é a im-
portância de um pronto-socor-
ro como esse, feito dentro dos 
parâmetros mais modernos e 
de maior eficiência para que 
o fluxo seja o mais rápido pos-
sível: as pessoas que chegam 
aqui devem ser atendidas ime-
diatamente”, ressaltou. Outras 
intervenções estão previstas 
para o Hetrin, totalizando mais 
de R$ 100 milhões em investi-
mentos do Governo de Goiás.

Caiado percorreu o novo 
espaço e lembrou que “antiga-
mente muitos pacientes mor-
riam não pela gravidade do 

mal, mas por não ter condições 
de chegar ao local de trata-
mento”. Ele citou que os aten-
dimentos na rede pública, até 
2018, eram restritos a Goiânia, 
Aparecida de Goiânia e Anápo-
lis. Atualmente, 20 municípios 
goianos têm unidades estadu-
ais com pronto-socorro.

No caso do Hetrin, a unida-
de de pronto atendimento teve 
sua área dobrada, chegando 
a 420 metros quadrados. São 
três consultórios; uma sala de 
ouvidoria; uma sala para as-
sistente social; seis salas de ob-
servação, sendo três femininas 
e três masculinas; uma sala de 
medicação; uma sala de classi-
ficação de risco; e sala verme-
lha ampla para atendimento de 
casos mais críticos. A estrutura 
já está em funcionamento.

O impacto de priorizar uma 
rede hospitalar estratégica foi 
enaltecido pelo vice-gover-
nador Daniel Vilela. “As pes-
soas tinham que atravessar 
Trindade, no desespero, com 
a ambulância. Hoje, essa uni-
dade atende toda essa região 
do estado”, comparou. “É algo 

impactante, de uma dimensão 
significativa. Algo que o gover-
nador Ronaldo Caiado conse-
guiu colocar em prática e que 
antes vivia nos discursos políti-
cos”, argumentou.

Regionalização
Titular da Secretaria de Es-

tado da Saúde, Rasível Santos 
explicou que a intervenção no 
Hetrin garante fluxo adequa-
do e segurança para receber os 
pacientes em risco. “As pesso-
as têm que ter acesso rápido e 
oportuno. No lugar certo, com 
equipe certa, com recurso certo 
para reduzir mortes e compli-
cações evitáveis”, frisou. “É para 
o estado estar presente onde a 
necessidade existe”, acrescen-
tou, mencionando a determi-
nação do governador de regio-
nalizar a saúde.

Desde 2019, sete novos hos-
pitais passaram a atender o in-
terior do estado, em Itumbiara, 
São Luis de Montes Belos, Luzi-
ânia, Formosa, Jataí, Uruaçu e 
Águas Lindas. Em breve, novas 
estruturas serão entregues em 
Mozarlândia e Campos Belos.

Unidade ganhou seis 
novos leitos de observação 
e três consultórios para 
urgências médicas. Obras 
somam R$ 100 milhões em 
investimentos

Governador Ronaldo Caiado e Daniel Vilela
durante inauguração do novo pronto-socorro do Hetrin

Projeto BRT de Águas Lindas é
aprovado pelo Novo PAC Seleções

Redação

A primeira fase do projeto 
para implantação do Bus Rapid 
Transit (BRT) em Águas Lindas 
— uma solicitação do Governo 
de Goiás — foi aprovada pelo 
Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) Sele-
ções. O anúncio foi feito pelo 
governo federal com a confir-
mação da liberação de R$ 7,85 
milhões para a fase inicial de 
estudos técnicos. “Juntamente 
com o projeto do BRT de Luziâ-
nia, esta é mais uma importan-
te conquista para a região do 
Entorno, resultado do trabalho 
conjunto entre o Governo de 
Goiás, os municípios e a União”, 
afirmou a secretária do Entor-
no do Distrito Federal de Goiás, 
Caroline Fleury.

A solicitação foi feita pelo 

Governo de Goiás, por meio da 
Secretaria do Entorno do DF e 
da Superintendência do Entor-
no da Subsecretaria de Políti-
cas para Cidades e Transportes 
(SPCT), vinculada à Secretaria 
Geral de Governo (SGG). Sub-
secretário da SPTC, Miguel Ân-
gelo Pricinote destacou que o 
projeto é um marco para Águas 
Lindas e para todo o estado de 
Goiás. “A inclusão do BRT no 
Novo PAC Seleções sublinha a 
importância da mobilidade ur-
bana para o desenvolvimento 
regional”, declarou.

O BRT de Águas Lindas de 
Goiás pretende atender cerca 
de 50 mil pessoas, oferecen-
do um sistema de transporte 
coletivo rápido, eficiente e de 
alta capacidade. O projeto tam-
bém prevê trajeto passando 
pelo município de Cocalzinho 

de Goiás, promovendo a inte-
gração de diferentes pontos da 
região e facilitando o desloca-
mento dos residentes. O objeti-
vo é reduzir o tempo de viagem, 
minimizar os congestionamen-
tos e diminuir as emissões de 
poluentes.

O trajeto previsto é de 35 
quilômetros, ligando o Termi-
nal Águas Lindas ao Terminal 
Rodoviário de Ceilândia, com 
integração aos sistemas de 
transporte de Brasília. Os re-
cursos serão inicialmente apli-
cados na atualização do estudo 
preliminar e do anteprojeto, 
com conclusão prevista em até 
12 meses. Após essa fase, o es-
tudo será apresentado para in-
clusão da execução da obra no 
PAC.

Aeroporto de Cargas de
Anápolis é federalizado

Redação

Após tratativas do Governo 
de Goiás, iniciadas pelo gover-
nador Ronaldo Caiado no ano 
passado, o Ministério de Por-
tos e Aeroportos anunciou a 
federalização do Aeroporto de 
Cargas de Anápolis. A portaria 

344, de 26 de julho de 2024, foi 
assinada pelo ministro Silvio 
Serafim Costa Filho e autoriza 
a Empresa Brasileira de Infra-
estrutura Aeroportuária (In-
fraero) a administrar, operar 
e explorar o terminal que fica 
no Distrito Agroindustrial de 
Anápolis (Daia), nas proximi-
dades da BR-153/GO. Com a 
transferência para a Infraero, 
o Aeroporto de Anápolis pas-
sa a ter relevância nacional.

As negociações para a fe-
deralização começaram em 
maio de 2023, quando uma 
comitiva liderada pelo gover-
nador Ronaldo Caiado foi ao 

Ministério de Portos e Aero-
portos com a demanda para 
que a Infraero assumisse o 
terminal. Uma das últimas 
tratativas foi realizada pelo 
vice-governador Daniel Vile-
la, em março deste ano, que 
acertou com a União o enca-
minhamento de toda docu-
mentação necessária para a 
federalização. 

Conforme a portaria do 
Ministério de Portos e Aero-
portos, publicada no Diário 
Oficial da União, a transição 
operacional do Aeroporto de 
Cargas de Anápolis do Estado 
de Goiás para a Infraero deve-

rá ser concluída no prazo de 
até 120 dias, contados a partir 
da data de publicação da por-
taria.

A federalização do termi-
nal é uma demanda do Gover-
no Estadual desde 2019, pois 
o aeroporto é um importante 
polo aeronáutico que se des-
taca por ser um vetor signi-
ficativo de desenvolvimento 
para o Estado, oferecendo um 
modal de logística conectado 
com grandes centros do país e 
do mundo. Atualmente, o ae-
roporto possui uma pista ope-
racional de 1.245 metros de 
comprimento por 45 metros 

de largura, capaz de receber 
aeronaves de médio porte. 

Com a transferência, ha-
verá a possibilidade de am-
pliação da gama de aeronaves 
operadas, com a homologa-
ção de uma nova pista de car-
gas de 3 mil metros de com-
primento por 45 metros de 
largura. O objetivo principal 
da federalização é criar um 
modal de logística sem pre-
cedentes no Estado de Goiás, 
uma vez que a estatal possui 
décadas de expertise na ad-
ministração e desenvolvimen-
to de grandes aeroportos em 
todo o Brasil.

Com transferência para 
Infraero, terminal passa 
a ter relevância nacional 
e gama de aeronaves 
operadas deve ser 
ampliada

BRT de Águas Lindas pode transformar a mobilidade no Entorno do DF
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Agosto chegou em Goiânia com as eleições para a prefei-
tura de Capital ostentando o mesmo cenário do início deste 
ano: completamente aberta. O número de incisos é alto a tão 
pouco tempo da disputa eleitoral. Em menos de uma sema-
na, todos os pré-candidatos já terão suas chapas majoritá-
rias, já completas, nas ruas. Vale lembrar que o eleitor indeci-
so está atento à escolha dos nomes que vão compor as vagas 
de vice, explicando, em parte, o cenário indefinido. Poucas 
vezes, os vices foram tão estratégicos em uma campanha 
política. O Goianiense está exigente, cobra vices com expe-
riência em gestão, não apenas um nome que representa um 
seguimento da sociedade ou um gênero. O eleitor, também, 
está aguardando discursos mais incisivos dos pré-candida-
tos, o posicionamento sobre a atual gestão e que modelo de 
administração vão adotar em caso de vitória. Está claro que 
os pré-candidatos estão se esforçando para se comunicar 
com o cidadão goianiense, mas, como já dito aqui na coluna, 
todos falam, com algumas pequenas diferenças, serem ges-
tores com experiência, tornando todo mundo muito pareci-
do. Com um excesso de termos relacionados a gestão, possi-
velmente, os pré-candidatos devem buscar novas estratégias 
narrativas, como o sentimento ou a reparação histórica. Uma 
vez que a eleição de 2020 é considerada algo traumático na 
memória recente da população. Aguardemos.

Discurso de gestão nivela
pré-candidatos

em Goiânia

Bola fora
O presidente Lula (PT) contra-
riou muita gente ao não enxer-
gar “nada de grave ou assusta-
dor” no processo eleitoral da 
Venezuela, mesmo com fortes 
indícios de fraude.    

Apreensão
Chegou ao TSE uma Aije (ação 
de investigação judicial elei-
toral) que pode comprometer 
os mandatos dos deputados 
goianos Gustavo Gayer, Mag-
da Moffato, Daniel Agrobom e 
Professor Alcides Ribeiro por 
suposta fraude na cota de gê-
nero da chapa do PL. 

Já aconteceu antes
Em 2023, quatro deputados es-
taduais do PL, perderam seus 
mandatos no Ceará, por fraude 
nas cotas de gênero da legenda 
na eleição de 2022.  

Ficou para segunda
Dois pré-candidatos agenda-
ram convenções para segun-
da-feira, dia 5. O PL de Fred 
Rodrigues e União Brasil de 
Sandro Mabel deixaram a festa 
para o último dia.    

Troca
A coordenação política do 
senador Vanderlan Cardoso 
(PSD) promoveu troca no co-
mando de marketing de sua 
campanha, em Goiânia, e da 
campanha de sua esposa, Izau-
ra Cardoso, em Senador Cane-
do.   

Desde abril
A coordenação de marketing 
da pré-campanha de Vander-
lan era chefiada pelo experien-
te publicitário Renato Montei-
ro desde o final do mês de abril, 
mas dependia de acertos para 
prorrogação do trabalho para 
campanha.  

Embolou tudo!
Em São Paulo, as últimas pes-
quisas mostram um cenário 
muito parecido com Goiânia, 
com três candidatos muito pró-
ximos entre si e um quarto no 
páreo.   

Furacão Kamala
Adversária de Donald Trump 
nas eleições norte-americanas 
em novembro, a vice-presiden-
te dos Estados Unidos já vence 
o Republicano em alguns esta-
dos-chave do processo eleito-
ral por lá.

Como fazer?
A campanha Republicana ain-
da não sabe como agir dian-
te do crescimento de Kamala 
Harris, que reverteu algumas 
desvantagens que Joe Biden ti-
nha diante de Trump: a idade, 
por exemplo.   

Após o desembarque no grupo do pré-candidato a prefei-
to professor Alcides (PL), o prefeito Vilmar Mariano iniciou 
uma reforma administrativa para reajustar sua base de apoio 
na gestão de Aparecida.        

É um desafio e tanto, por haver todo um histórico de au-
xiliares ligados aos grupos de Gustavo Mendanha (MDB) e 
Daniel Vilela (MDB) que compõem os quadros da prefeitura 
desde o ano de 2009.     

Algumas demissões mexeram com os ânimos de   pessoas 
com relevante influência na política Aparecidense, gerando 
uma série de especulações de curto prazo.   

Em Aparecida de Goiânia, 
arranjos políticos e 

administrativos são desafios 
para o prefeito Vilmar 

Adriana Accorsi terá apoio
de sete partidos, assegura
coordenador da campanha

Redação

Coordenador de pré-cam-
panha do PT em Goiânia e 
Anápolis, o deputado federal 
Rubens Otoni afirmou que 
Adriana Accorsi deverá contar 
com o apoio de sete partidos 
na disputa pela Prefeitura da 
capital. “Em Goiânia, vamos 
oficializar apoio do PMB e PSB, 
chegando a sete partidos”, disse 
o parlamentar. Já em Anápolis, 
foram fechadas duas federa-
ções. “Estamos em diálogo com 
o PSD, PDT e Solidariedade”, 
salientou Otoni.

De acordo com o coorde-
nador da campanha, o partido 
tem como objetivo não ir à dis-
puta de forma isolada. “Estou 
muito satisfeito de ver que as 
candidaturas chegam às con-
venções com o apoio de outros 
partidos”, enfatizou o deputado.

Na segunda-feira (29), a de-
putada federal e pré-candidata 
à Prefeitura de Goiânia, Adria-
na Accorsi, anunciou a reali-
zação de convenção partidária 
unificada do PSOL e da Rede, 
para o próximo sábado (3), na 
Câmara Municipal de Goiânia, 
a partir das 8h30. A assessoria 
de Accorsi destacou ainda, o 
nome da coligação da pré-can-
didata, intitulada “Pra Cuidar 
de Goiânia”, que conta, além 
dos partidos citados, com o PC-
doB e o PV. Rubens Otoni res-
saltou que, após as convenções, 
Adriana Accorsi vai intensificar 
os contatos com os diversos 
segmentos da sociedade para 
preparar o plano de governo 
baseado em políticas públicas 
de inclusão social e valorização 
do atendimento à saúde, forta-
lecimento da educação, meio 
ambiente e mobilidade urbana.

Rubens Otoni: fortalecimento de Adriana Accorsi

Vilmar Mariano demite
secretário de Saúde de
Aparecida de Goiânia

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano, exo-
nerou nesta quarta-feira (31) o 
secretário municipal de Saúde, 
o médico Alessandro Maga-
lhães. O ato faz parte da deter-
minação do prefeito de varrer 
da administração todos aque-
les que não declararam apoio 
à pré-candidatura de Professor 
Alcides ou que tenham alguma 
relação com o ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha. Sem disputar 
a reeleição, Vilmar rompeu na 
semana passada com seu an-
tigo grupo político para apoiar 
Alcides.

Alessandro Magalhães tra-
balha na secretaria de Saúde 
desde 2009, quando começou 
o primeiro mandato do então 
prefeito Maguito Vilela. Foi o 
responsável pela implantação 

do Hospital Municipal de Apa-
recida (HMAP) e participou di-
retamente de todas as conquis-
tas da saúde em Aparecida nos 
últimos 15 anos.

Na gestão do ex-prefeito 
Gustavo Mendanha (MDB), 
Alessandro Magalhães se des-
tacou no enfrentamento à pan-
demia da Covid-19. Foi o se-
cretário de Saúde que presidiu 
o comitê formado por gestores 
públicos e pela sociedade civil 
e seu trabalho no enfrentamen-
to da pandemia virou case na-
cional.

Desde que rompeu com o 
governador Ronaldo Caiado e 
o ex-prefeito Gustavo Menda-
nha e anunciou apoio a Alcides 
Ribeiro, Vilmar tem exonerado 
servidores de todos os escalões 
da Prefeitura de Aparecida por 
razões políticas. Muitos cargos 
estão até agora vagos.

Vilmar Mariano e Alessandro Magalhães: troca na Saúde
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toral) que pode comprometer 
os mandatos dos deputados 
goianos Gustavo Gayer, Mag-
da Moffato, Daniel Agrobom e 
Professor Alcides Ribeiro por 
suposta fraude na cota de gê-
nero da chapa do PL. 

Já aconteceu antes
Em 2023, quatro deputados es-
taduais do PL, perderam seus 
mandatos no Ceará, por fraude 
nas cotas de gênero da legenda 
na eleição de 2022.  

Ficou para segunda
Dois pré-candidatos agenda-
ram convenções para segun-
da-feira, dia 5. O PL de Fred 
Rodrigues e União Brasil de 
Sandro Mabel deixaram a festa 
para o último dia.    

Troca
A coordenação política do 
senador Vanderlan Cardoso 
(PSD) promoveu troca no co-
mando de marketing de sua 
campanha, em Goiânia, e da 
campanha de sua esposa, Izau-
ra Cardoso, em Senador Cane-
do.   

Desde abril
A coordenação de marketing 
da pré-campanha de Vander-
lan era chefiada pelo experien-
te publicitário Renato Montei-
ro desde o final do mês de abril, 
mas dependia de acertos para 
prorrogação do trabalho para 
campanha.  

Embolou tudo!
Em São Paulo, as últimas pes-
quisas mostram um cenário 
muito parecido com Goiânia, 
com três candidatos muito pró-
ximos entre si e um quarto no 
páreo.   

Furacão Kamala
Adversária de Donald Trump 
nas eleições norte-americanas 
em novembro, a vice-presiden-
te dos Estados Unidos já vence 
o Republicano em alguns esta-
dos-chave do processo eleito-
ral por lá.

Como fazer?
A campanha Republicana ain-
da não sabe como agir dian-
te do crescimento de Kamala 
Harris, que reverteu algumas 
desvantagens que Joe Biden ti-
nha diante de Trump: a idade, 
por exemplo.   

Após o desembarque no grupo do pré-candidato a prefei-
to professor Alcides (PL), o prefeito Vilmar Mariano iniciou 
uma reforma administrativa para reajustar sua base de apoio 
na gestão de Aparecida.        

É um desafio e tanto, por haver todo um histórico de au-
xiliares ligados aos grupos de Gustavo Mendanha (MDB) e 
Daniel Vilela (MDB) que compõem os quadros da prefeitura 
desde o ano de 2009.     

Algumas demissões mexeram com os ânimos de   pessoas 
com relevante influência na política Aparecidense, gerando 
uma série de especulações de curto prazo.   

Em Aparecida de Goiânia, 
arranjos políticos e 

administrativos são desafios 
para o prefeito Vilmar 

Adriana Accorsi terá apoio
de sete partidos, assegura
coordenador da campanha

Redação

Coordenador de pré-cam-
panha do PT em Goiânia e 
Anápolis, o deputado federal 
Rubens Otoni afirmou que 
Adriana Accorsi deverá contar 
com o apoio de sete partidos 
na disputa pela Prefeitura da 
capital. “Em Goiânia, vamos 
oficializar apoio do PMB e PSB, 
chegando a sete partidos”, disse 
o parlamentar. Já em Anápolis, 
foram fechadas duas federa-
ções. “Estamos em diálogo com 
o PSD, PDT e Solidariedade”, 
salientou Otoni.

De acordo com o coorde-
nador da campanha, o partido 
tem como objetivo não ir à dis-
puta de forma isolada. “Estou 
muito satisfeito de ver que as 
candidaturas chegam às con-
venções com o apoio de outros 
partidos”, enfatizou o deputado.

Na segunda-feira (29), a de-
putada federal e pré-candidata 
à Prefeitura de Goiânia, Adria-
na Accorsi, anunciou a reali-
zação de convenção partidária 
unificada do PSOL e da Rede, 
para o próximo sábado (3), na 
Câmara Municipal de Goiânia, 
a partir das 8h30. A assessoria 
de Accorsi destacou ainda, o 
nome da coligação da pré-can-
didata, intitulada “Pra Cuidar 
de Goiânia”, que conta, além 
dos partidos citados, com o PC-
doB e o PV. Rubens Otoni res-
saltou que, após as convenções, 
Adriana Accorsi vai intensificar 
os contatos com os diversos 
segmentos da sociedade para 
preparar o plano de governo 
baseado em políticas públicas 
de inclusão social e valorização 
do atendimento à saúde, forta-
lecimento da educação, meio 
ambiente e mobilidade urbana.

Rubens Otoni: fortalecimento de Adriana Accorsi

Vilmar Mariano demite
secretário de Saúde de
Aparecida de Goiânia

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano, exo-
nerou nesta quarta-feira (31) o 
secretário municipal de Saúde, 
o médico Alessandro Maga-
lhães. O ato faz parte da deter-
minação do prefeito de varrer 
da administração todos aque-
les que não declararam apoio 
à pré-candidatura de Professor 
Alcides ou que tenham alguma 
relação com o ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha. Sem disputar 
a reeleição, Vilmar rompeu na 
semana passada com seu an-
tigo grupo político para apoiar 
Alcides.

Alessandro Magalhães tra-
balha na secretaria de Saúde 
desde 2009, quando começou 
o primeiro mandato do então 
prefeito Maguito Vilela. Foi o 
responsável pela implantação 

do Hospital Municipal de Apa-
recida (HMAP) e participou di-
retamente de todas as conquis-
tas da saúde em Aparecida nos 
últimos 15 anos.

Na gestão do ex-prefeito 
Gustavo Mendanha (MDB), 
Alessandro Magalhães se des-
tacou no enfrentamento à pan-
demia da Covid-19. Foi o se-
cretário de Saúde que presidiu 
o comitê formado por gestores 
públicos e pela sociedade civil 
e seu trabalho no enfrentamen-
to da pandemia virou case na-
cional.

Desde que rompeu com o 
governador Ronaldo Caiado e 
o ex-prefeito Gustavo Menda-
nha e anunciou apoio a Alcides 
Ribeiro, Vilmar tem exonerado 
servidores de todos os escalões 
da Prefeitura de Aparecida por 
razões políticas. Muitos cargos 
estão até agora vagos.

Vilmar Mariano e Alessandro Magalhães: troca na Saúde
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Barroso diz que decisões do STF 
atrapalharam combate à corrupção

Folhapress

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal), Luís 
Roberto Barroso, afirmou nes-
ta terça-feira (30) que decisões 
da corte atrapalharam o com-
bate à corrupção no país. Ele 
citou três decisões contrárias à 
Operação Lava Jato em que foi 
derrotado nas votações do ple-
nário.

O ministro fez referência ao 
fim de prisão em segunda ins-
tância, à submissão do afasta-
mento do então senador Aécio 
Neves (PSDB) ao Senado e à 
anulação de sentenças em ra-
zão da ordem de fala de delato-
res nos processos.

“O Supremo anulou o pro-
cesso contra um dirigente de 
empresa estatal que tinha des-
viado alguns milhões porque as 
alegações finais foram apresen-
tadas pelos réus colaboradores 
e pelos réus não colaboradores 
na mesma data, sem que isso ti-
vesse trazido nenhum prejuízo. 
Também acho que atrapalhou 
o enfrentamento à corrupção”, 
disse Barroso durante pales-
tra na sede da ABL (Academia 
Brasileira de Letras), no Rio de 
Janeiro.

O ministro, no auge da Lava 
Jato, era um dos principais de-
fensores de bandeiras da ope-
ração no Supremo. Ele chegou 
a se desentender publicamente 
com críticos da investigação, 
como Gilmar Mendes e Ricardo 
Lewandowski, durante sessões 
da corte.

No evento desta terça, Bar-
roso disse também: “Portanto 
houve algumas decisões do Su-
premo em matéria de enfren-
tamento à corrupção que não 
corresponderam à expectativa 
da sociedade. Porém, como 
disse, o fato de eu discordar não 
me impele a tratar com desres-
peito a posição das pessoas que 
pensam de maneira diferente”.

Sobre a prisão de réus con-
denados em segunda instân-
cia, barrada em julgamento em 
2019, afirmou que o Brasil hoje 
contraria “o padrão mundial” e 
que os processos “muitas vezes 
se eternizam e prescrevem”.

Barroso destacou outras de-
cisões, com as quais concorda, 
que também provocaram polê-
mica e geraram reações em se-
tores da sociedade. Mencionou 
a autorização de aborto para 
fetos anencéfalos, a equipara-
ção da homofobia ao crime de 
racismo e o reconhecimento da 
união civil entre casais homos-
sexuais.

Disse, porém, que nenhu-
ma das decisões foi tomada vi-
sando a aprovação popular da 
corte. Para ele, “a importância 
de um tribunal não pode ser 

aferida em pesquisa de opinião 
pública, porque existem na so-
ciedade interesses conflitantes 
e sempre haverá queixas e insa-
tisfações”.

Ministros no exterior
O presidente do tribunal 

defendeu a participação de mi-
nistros em eventos bancados 
por empresários no exterior. 
Ele disse haver “preconceito 
contra a livre iniciativa, contra 

empresários” e declarou que os 
magistrados também partici-
pam de encontros com outros 
atores sociais, como sindicalis-
tas, indígenas e advogados.

Em entrevista após o evento, 
o presidente do Supremo disse 
não descartar a criação de um 
código de conduta para minis-
tros do tribunal. “Não descarto 
a ideia. Não chamaria de um 
código de conduta, mas talvez 

de uma consolidação de princí-
pios já praticados, mas que não 
custa nada colocar no papel.”

Nos últimos meses, houve 
episódios que desgastaram a 
corte, como o pagamento de 
R$ 39 mil em diárias para um 
segurança do ministro Dias To-
ffoli por uma viagem ao Reino 
Unido que incluiu ida à final da 
Champions League, em junho.

Presidente do tribunal 
afirma que ter sido voto 
vencido não ‘impele a 
tratar com desrespeito 
pessoas que pensam de 
maneira diferente’

Luis Roberto Barroso: defensor do combate à corrupção

Fala de Lula sobre a Venezuela
é preocupante, diz ex-embaixador

Folhapress

As primeiras declarações 
do presidente Lula (PT) sobre 
as eleições na Venezuela cau-
saram surpresa em setores da 
oposição que viam esperança 
de o Brasil ampliar a pressão 
pela lisura do processo.

Um dos diplomatas mais 
respeitados da Venezuela, Mi-
los Alcalay, 78, ex-embaixador 
no Brasil (1997-2000), disse es-
tar preocupado. “Nos preocupa 
muito o giro de Lula”, afirmou 
ele à reportagem. “Parece que 
Lula agora é o porta-voz de 
Celso Amorim, não o contrário. 
São declarações muito pró-[-
Nicolás] Maduro, que pratica-

mente deixam para as calendas 
gregas o problema.”

“Os tribunais estão coop-
tados na Venezuela. Aqui não 
há Justiça. Dizer isso é permitir 
Maduro e não insistir que se 
contém os votos.”

O brasileiro afirmou nesta 
terça-feira (30) não ver nada 
de grave ou de anormal no pro-
cesso eleitoral venezuelano. E 
recomendou que os que ques-
tionam os resultados entrem na 
Justiça para questionar. “Todos 
aplaudimos a posição inicial 
de Lula, que de maneira mui-
to clara e categórica disse para 
que Maduro entregasse o poder 
a quem ganhasse e que não se 
podia ameaçar a situação com 

‘banhos de sangue’. Uma posi-
ção que teve uma incidência 
muito grande em outros seto-
res da esquerda democrática 
na América Latina”, afirmou 
Alcalay. “Mas então Amorim 
vem e dá algumas declarações 
muito distintas das de Lula. São 
declarações decepcionantes. 
Parecia que estava em linha 
distinta de Lula. Agora, porém, 
entendemos que não.”

Alcalay compõe a comissão 
de política internacional da 
campanha opositora e, por ter 
sido representante no Brasil, é 
uma voz importante no tema 
das relações bilaterais. Milos Alcalay estranha posição de Lula pró-Maduro

Alckmin aparece ao lado líder do 
Hamas em posse do presidente do Irã

Folhapress

Enviado ao Irã para repre-
sentar o Brasil na posse do 
novo presidente iraniano, o 
vice-presidente Geraldo Alck-
min (PSB) apareceu a poucos 

metros de Ismail Haniyeh, lí-
der do Hamas assassinado na 
madrugada desta quarta-feira 
(31), horas após a cerimônia.

Imagens da agência Reuters 
mostram Alckmin e Haniyeh, 
que não interagiram entre si, 

a poucos metros um do outro, 
durante a posse do presidente 
eleito Masoud Pezeshkian. 

Embora a segurança de Al-
ckmin tenha sido motivo de 
preocupação para o governo 
brasileiro, a assessoria do vi-

ce-presidente brasileiro in-
formou que não foram feitas 
alterações em seu esquema de 
segurança.

Alckmin cumpriu normal-
mente o restante da agenda 
prevista no Irã. Nesta quarta, 

esteve com o novo presidente 
iraniano, além de ter partici-
pado de uma reunião na Câ-
mara de Comércio. O retorno 
do vice-presidente está previs-
to para esta quinta-feira (1º).
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Estrela por trás da fama

Bruno Ghetti 
Cannes (França)

E
ste ano, um dos 
grandes filmes da 
Hollywood mo-
derna, “China-
town”, completa 

50 anos, e hoje se sabe que a 
existência do longa ficou por 
um fio. Literalmente. Nas tur-
bulentas filmagens, Roman 
Polanski, o diretor, despertou 
a fúria de sua estrela, Faye Du-
naway, quando inadvertida-
mente arrancou um fio de ca-
belo da atriz que, na câmera, 
aparecia espetado para cima.

Foi o suficiente para Du-
naway se levantar, disparar pa-
lavrões e deixar o set. Só com 
muita negociação tudo voltou 
aos eixos. Em uma Hollywood 
ainda machista, o episódio 
serviu menos para reforçar Po-
lanski como um cineasta des-
respeitoso com seu elenco do 
que para eternizar Dunaway 
como uma “atriz difícil”.

“Isso de fato aconteceu. Mas 
uma coisa é mentira: eu não fa-
lei palavrões ali”, diz Dunaway, 
rindo, hoje aos 83 anos. “Deixar 
o set daquele jeito talvez não 
tenha sido o correto a fazer. De-
via haver alguma forma de eu 
ter controlado a minha reação. 
Mas eu não consegui. O que 
Roman fez... Não pude aceitar.”

Mas o que foi visto como 
destempero de uma diva che-
gada a faniquitos pode ter uma 
explicação mais profunda. É a 
própria atriz que abre o jogo, 
no documentário “Faye: Entre 
Luzes e Sombras”, dirigido por 
Laurent Bouzereau, em cartaz 
na plataforma de streaming 
Max.

No filme, ela encara dilemas 
sobre a carreira e a própria vida 
que evitou discutir por vários 
anos, inclusive a reputação de 
ser uma pessoa de difícil con-
vívio, o que pode ser atribuído 
a uma condição mental que ela 
demorou a identificar, mas que 
agora divide com o público — o 
transtorno bipolar, algo que a 
fazia ter rompantes de ira e mo-
mentos de intensa depressão.

“Há uma excitação, mas 
também o oposto disso, que é 
a tristeza. Fiquei muito aliviada 
ao entender essa questão men-
tal, porque isso explica tudo. 
Mas, ainda assim, você é res-
ponsável pelas suas atitudes, 
então mesmo que isso possa 
explicá-las, não necessaria-
mente é uma desculpa”, diz a 

atriz, que atenuou a condição 
com remédios.

Ela reconhece que é um de-
safio constante controlar seus 
ímpetos. Durante a entrevista, 
em um hotel em Cannes, onde 
promoveu o filme, Dunaway 
cedeu a arroubos levemen-
te autoritários e interrompeu 
a conversa duas vezes. “Está 
muito claro. Alguém pode fe-
char a cortina?”, disse. “Estou 
com frio nas pernas. Me tragam 
um cobertor”, acrescentou.

Mesmo octogenária, Du-
naway preserva em sua figura 
um ar imponente e intimidan-
te, uma das características que 

a fizeram se tornar uma das 
grandes estrelas dos anos 1960 
e 1970. Em uma época em que 
o público demandava rebeldia 
e irreverência, ela surgiu na 
pele de uma fora da lei, em um 
filme revolucionário, “Bonnie e 
Clyde: Uma Rajada de Balas”, de 
1967, dirigido por Arthur Penn.

“Enquanto filmava, sabia 
que seria um belo filme, mas 
só. Mas todos ficamos impres-
sionados com o tamanho da 
reverberação que ele teve após 
estrear”, ela relembra.

De fato, o longa serviu tanto 
para escancarar uma face anti-
-heroica da sociedade america-

na quanto para fixar Dunaway 
no imaginário do público como 
uma mulher bela, segura de si e, 
apesar de certa frieza, inques-
tionavelmente sexuada. Ao 
mesmo tempo em que atraía, 
amedrontava os homens.

Preservava qualidades da 
Hollywood clássica, em sua 
aura inatingível, mas encarna-
va com perfeição a modernida-
de da mulher autossuficiente, 
que correspondia às aspirações 
feministas dos anos 1970, em-
bora ela própria nunca tenha 
se considerado feminista.

“Não estou muito nesse va-
gão. Apoio e acho importante 

o que as feministas fazem, mas 
não sou tão ativa nesse sentido”, 
diz. “Mas, ao interpretar tantas 
mulheres independentes, que 
têm uma vida própria, estava 
correndo junto com elas. Indi-
retamente, com meu trabalho, 
fiz parte do movimento.”

Garota sulista
Dunaway era uma garota 

sulista sem grandes aspirações, 
filha de um militar alcoólatra, o 
que, segundo a atriz, explica os 
seus próprios problemas com a 
bebida. Descobriu o que queria 
da vida logo que pisou em um 
palco.

Foi apadrinhada por Elia 
Kazan, de quem foi discípula 
em um grupo teatral de Nova 
York. Foi ele quem lhe ensinou 
que nada abaixo da perfeição 
era aceitável. “Você tem que 
fazer as coisas da melhor forma 
que conseguir, prestar atenção 
a cada detalhe. É o que faz as 
coisas funcionarem. Aprendi 
isso com Kazan e vários outros 
grandes com quem trabalhei.”

Seu perfeccionismo a fez ter 
excelentes desempenhos. Ela 
foi indicada para o Oscar por 
“Uma Rajada de Balas” e “Chi-
natown”, mas garantiu sua es-
tatueta pelo profético “Rede de 
Intrigas”, de 1976, dirigido por 
Sidney Lumet, sobre o poder 
da televisão.

No longa, ela interpretava 
uma produtora que se desta-
cava em um meio amplamente 
masculino. Em uma cena mar-
cante pela franqueza sexual, 
sua personagem diz: “Chego 
prematuramente ao orgasmo e 
depois não vejo a hora de me 
vestir e ir embora”.

“Eu queria muito fazer aque-
la personagem. O filme tinha 
um discurso muito importante. 
Que vale ainda para o mundo 
de hoje, por isso eu sentia que 
precisava interpretá-la”, ela diz. 
“Quando escolho um persona-
gem, é porque sei que tem algo 
de mim ali.”

No dia seguinte ao seu triun-
fo na Academia, a atriz fez um 
ensaio fotográfico à beira de 
uma piscina com seu Oscar, 
que renderia uma das fotos 
mais icônicas sobre o estrelato, 
batizada de “A Manhã Seguin-
te”, em clique de Terry O’Neill, 
com quem a atriz se casaria nos 
anos 1980.

Foi nessa década, aliás, que 
a carreira da atriz degringolou, 
sobretudo após “Mamãezinha 
Querida”, de 1980, de Frank 
Perry, no qual ela interpretava 
uma Joan Crawford que era um 
poço de truculência, com di-
reito a espancar a própria filha 
com cabides de metal. (Folha-
press)

FAYE: ENTRE LUZES E 
SOMBRAS

Disponível no Max
Classificação 14 anos

Faye Dunaway, atriz de 
‘Chinatown’, enfrenta 
fama de difícil em 
novo filme. Faye expõe 
bipolaridade e fala sobre 
relação conturbada 
que teve com diretores 
Roman Polanski e Joan 
Crawford durante carreira

Faye Dunaway diz que acha importante o que feministas fazem
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Bruno Ghetti 
Cannes (França)

E
ste ano, um dos 
grandes filmes da 
Hollywood mo-
derna, “China-
town”, completa 

50 anos, e hoje se sabe que a 
existência do longa ficou por 
um fio. Literalmente. Nas tur-
bulentas filmagens, Roman 
Polanski, o diretor, despertou 
a fúria de sua estrela, Faye Du-
naway, quando inadvertida-
mente arrancou um fio de ca-
belo da atriz que, na câmera, 
aparecia espetado para cima.

Foi o suficiente para Du-
naway se levantar, disparar pa-
lavrões e deixar o set. Só com 
muita negociação tudo voltou 
aos eixos. Em uma Hollywood 
ainda machista, o episódio 
serviu menos para reforçar Po-
lanski como um cineasta des-
respeitoso com seu elenco do 
que para eternizar Dunaway 
como uma “atriz difícil”.

“Isso de fato aconteceu. Mas 
uma coisa é mentira: eu não fa-
lei palavrões ali”, diz Dunaway, 
rindo, hoje aos 83 anos. “Deixar 
o set daquele jeito talvez não 
tenha sido o correto a fazer. De-
via haver alguma forma de eu 
ter controlado a minha reação. 
Mas eu não consegui. O que 
Roman fez... Não pude aceitar.”

Mas o que foi visto como 
destempero de uma diva che-
gada a faniquitos pode ter uma 
explicação mais profunda. É a 
própria atriz que abre o jogo, 
no documentário “Faye: Entre 
Luzes e Sombras”, dirigido por 
Laurent Bouzereau, em cartaz 
na plataforma de streaming 
Max.

No filme, ela encara dilemas 
sobre a carreira e a própria vida 
que evitou discutir por vários 
anos, inclusive a reputação de 
ser uma pessoa de difícil con-
vívio, o que pode ser atribuído 
a uma condição mental que ela 
demorou a identificar, mas que 
agora divide com o público — o 
transtorno bipolar, algo que a 
fazia ter rompantes de ira e mo-
mentos de intensa depressão.

“Há uma excitação, mas 
também o oposto disso, que é 
a tristeza. Fiquei muito aliviada 
ao entender essa questão men-
tal, porque isso explica tudo. 
Mas, ainda assim, você é res-
ponsável pelas suas atitudes, 
então mesmo que isso possa 
explicá-las, não necessaria-
mente é uma desculpa”, diz a 

atriz, que atenuou a condição 
com remédios.

Ela reconhece que é um de-
safio constante controlar seus 
ímpetos. Durante a entrevista, 
em um hotel em Cannes, onde 
promoveu o filme, Dunaway 
cedeu a arroubos levemen-
te autoritários e interrompeu 
a conversa duas vezes. “Está 
muito claro. Alguém pode fe-
char a cortina?”, disse. “Estou 
com frio nas pernas. Me tragam 
um cobertor”, acrescentou.

Mesmo octogenária, Du-
naway preserva em sua figura 
um ar imponente e intimidan-
te, uma das características que 

a fizeram se tornar uma das 
grandes estrelas dos anos 1960 
e 1970. Em uma época em que 
o público demandava rebeldia 
e irreverência, ela surgiu na 
pele de uma fora da lei, em um 
filme revolucionário, “Bonnie e 
Clyde: Uma Rajada de Balas”, de 
1967, dirigido por Arthur Penn.

“Enquanto filmava, sabia 
que seria um belo filme, mas 
só. Mas todos ficamos impres-
sionados com o tamanho da 
reverberação que ele teve após 
estrear”, ela relembra.

De fato, o longa serviu tanto 
para escancarar uma face anti-
-heroica da sociedade america-

na quanto para fixar Dunaway 
no imaginário do público como 
uma mulher bela, segura de si e, 
apesar de certa frieza, inques-
tionavelmente sexuada. Ao 
mesmo tempo em que atraía, 
amedrontava os homens.

Preservava qualidades da 
Hollywood clássica, em sua 
aura inatingível, mas encarna-
va com perfeição a modernida-
de da mulher autossuficiente, 
que correspondia às aspirações 
feministas dos anos 1970, em-
bora ela própria nunca tenha 
se considerado feminista.

“Não estou muito nesse va-
gão. Apoio e acho importante 

o que as feministas fazem, mas 
não sou tão ativa nesse sentido”, 
diz. “Mas, ao interpretar tantas 
mulheres independentes, que 
têm uma vida própria, estava 
correndo junto com elas. Indi-
retamente, com meu trabalho, 
fiz parte do movimento.”

Garota sulista
Dunaway era uma garota 

sulista sem grandes aspirações, 
filha de um militar alcoólatra, o 
que, segundo a atriz, explica os 
seus próprios problemas com a 
bebida. Descobriu o que queria 
da vida logo que pisou em um 
palco.

Foi apadrinhada por Elia 
Kazan, de quem foi discípula 
em um grupo teatral de Nova 
York. Foi ele quem lhe ensinou 
que nada abaixo da perfeição 
era aceitável. “Você tem que 
fazer as coisas da melhor forma 
que conseguir, prestar atenção 
a cada detalhe. É o que faz as 
coisas funcionarem. Aprendi 
isso com Kazan e vários outros 
grandes com quem trabalhei.”

Seu perfeccionismo a fez ter 
excelentes desempenhos. Ela 
foi indicada para o Oscar por 
“Uma Rajada de Balas” e “Chi-
natown”, mas garantiu sua es-
tatueta pelo profético “Rede de 
Intrigas”, de 1976, dirigido por 
Sidney Lumet, sobre o poder 
da televisão.

No longa, ela interpretava 
uma produtora que se desta-
cava em um meio amplamente 
masculino. Em uma cena mar-
cante pela franqueza sexual, 
sua personagem diz: “Chego 
prematuramente ao orgasmo e 
depois não vejo a hora de me 
vestir e ir embora”.

“Eu queria muito fazer aque-
la personagem. O filme tinha 
um discurso muito importante. 
Que vale ainda para o mundo 
de hoje, por isso eu sentia que 
precisava interpretá-la”, ela diz. 
“Quando escolho um persona-
gem, é porque sei que tem algo 
de mim ali.”

No dia seguinte ao seu triun-
fo na Academia, a atriz fez um 
ensaio fotográfico à beira de 
uma piscina com seu Oscar, 
que renderia uma das fotos 
mais icônicas sobre o estrelato, 
batizada de “A Manhã Seguin-
te”, em clique de Terry O’Neill, 
com quem a atriz se casaria nos 
anos 1980.

Foi nessa década, aliás, que 
a carreira da atriz degringolou, 
sobretudo após “Mamãezinha 
Querida”, de 1980, de Frank 
Perry, no qual ela interpretava 
uma Joan Crawford que era um 
poço de truculência, com di-
reito a espancar a própria filha 
com cabides de metal. (Folha-
press)

FAYE: ENTRE LUZES E 
SOMBRAS

Disponível no Max
Classificação 14 anos

Faye Dunaway, atriz de 
‘Chinatown’, enfrenta 
fama de difícil em 
novo filme. Faye expõe 
bipolaridade e fala sobre 
relação conturbada 
que teve com diretores 
Roman Polanski e Joan 
Crawford durante carreira

Faye Dunaway diz que acha importante o que feministas fazem
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Sertanejas alegam 
‘ferida aberta’

Quando o Spotify anunciou 
nesta terça-feira, 30, os artis-
tas que vão participar de seu 
tributo a Marília Mendonça, o 
público estranhou a ausência 
de Maiara e Maraisa, dupla que 
sempre foi muito próxima à 
cantora antes de sua morte em 
2021, em um acidente de avião, 
e participou de seu último 
projeto em vida. Após especu-
lações, as cantoras se pronun-
ciaram em uma nota enviada à 
imprensa.

“Tem muita gente questio-
nando nossa ausência no ‘This 
Is Marília Mendonça’. Para 
quem não sabe, foi no Allianz 
que lançamos a tour ‘Festa das 
Patroas’, foi no Allianz que so-
nhamos subir as três no palco 
e seria no Allianz que iríamos 
realizar o projeto de nossas vi-
das”, elas escreveram.

“Somos fortes e consegui-
mos suportar muitas dores, 
mas esta, ainda não nos sen-
timos capazes. Perdão, ainda 
temos uma ferida aberta e estar 
neste palco, olhar para o lado e 
não ver a Marília é algo acima 
do suportável para nós, como 
seres humanos. Não temos dú-
vida que será um evento lindo e 
terá todo nosso apoio.”

“This Is Marília Mendon-
ça” vai contar com Alok, Jão, 
Ludmilla, Luísa Sonza, Luiza 
Martins, Murilo Huff, Péricles, 
Xamã, Yasmin Santos, and Zé 
Neto e Cristiano. (Folhapress)

Hugo Vitti faz 
show em Itumbiara

O tradicional Arraiá de Itum-
biara terá um encerramento 
marcante com os shows de 
Hugo Vitti e, em seguida, Luan 
Santana. O evento, que chega à 
sua 18ª edição, acontecerá no 
dia 4 de agosto, a partir das 19h, 
no Espaço Arraiá, localizado no 
Capim de Ouro, em Itumbiara.

Na sua cidade natal, o can-
tor Hugo Vitti encerrará sua 
turnê “Em Todos os Sentidos”, 
prometendo encantar o públi-
co com músicas autorais e re-
leituras vibrantes. “Esse show 
significa muito para mim, pois 
será realizado na cidade onde 
nasci, onde tenho familiares e 
muitos amigos. O público pode 
esperar momentos incríveis”, 
destaca.

Além de Hugo Vitti e Luan 
Santana, o evento contará com 
shows de Gusttavo Lima, Hugo 
& Guilherme, Natanzinho, 
Rio Negro & Solimões e Xand 
Avião, que acontecem entre os 
dias 30 de julho e 4 de agosto. A 
entrada é franca. (Redação)
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
Summer 25
Nesta quinta-feira (1º), a empresária de moda Ivana Menezes 
abre as portas da sua loja no Setor Marista para lançar a 
nova coleção Summer 25. Jornalista, criadora de conteúdo 
multiplataforma, consultora e palestrante, Mônica Salgado (foto) 
será a convidada da tarde, regada a muito espumante e conversa 
sobre comportamento e tendências de moda para a próxima 
estação. Na ocasião, a jornalista também lança seu livro “A vida 
que não Postamos”.

DIVULGAÇÃO

Palestrante
O dermatologista Alessandro Alarcão será um dos palestrantes 
da 24ª Reunião Anual dos Dermatologistas da Região Centro-
Oeste (RADECO), que será realizada em Goiânia, de 1º a 3 de 
agosto. Conhecido por suas técnicas inovadoras e expertise, 
Alarcão apresentará uma série de aulas teóricas e práticas, 
ao vivo, abordando temas como novos fios de sustentação, 
preenchedores e bioestimuladores em glúteos, laser e drug 
delivery, além de rinomodelação de nariz e mento com fios 
Aptos. 

Convenção Partidária
A delegada Adriana Accorsi (PT) deverá ser confirmada como 
candidata à prefeitura de Goiânia, durante Convenção Partidária 
das Federações e Partidos Aliados (PT, Partido Verde, PSB, 
PSOL, REDE, PMB, PCdoB). A convenção será no sábado (3), no 
Auditório Jaime Câmara, na Câmara Municipal de Goiânia.

Arraiá de Itumbiara 2024
O tradicional Arraiá de Itumbiara terá um encerramento 
marcante com os shows de Hugo Vitti e, em seguida, Luan 
Santana. O evento, que chega à sua 18ª edição, acontecerá no 
dia 4 de julho, a partir das 19h, no Espaço Arraiá, localizado 
no Capim de Ouro, em Itumbiara. A entrada é gratuita. Na sua 
cidade natal, o cantor Hugo Vitti encerrará sua turnê “Em Todos 
os Sentidos”, prometendo encantar o público com músicas 
autorais e releituras vibrantes. “Esse show significa muito para 
mim, pois será realizado na cidade em que nasci e onde tenho 
familiares e muitos amigos. O público pode esperar momentos 
incríveis, vamos dançar e curtir juntos”, destaca.

Voo para SP
Os empresários e incorporadores goianos, sócios-
empreendedores do Antares Polo Aeronáutico, Marco Bernardo 
Campos, Marcos Alberto Luis de Campos, Fábio Bastos e Romeu  
Neiva embarcam nesta semana para São Paulo. Eles participam 
da 19ª edição da LABACE, maior feira na América Latina voltada 
para a aviação de negócios, realizada entre os dias 6 e 8 de 
agosto, na capital paulista. A expectativa é atrair novos parceiros 
para o aeroporto executivo que está sendo construído em 
Aparecida de Goiânia e que promete ser o maior do Centro-
Oeste, no segmento da aviação de negócios.

GABRIEL GALVANI

Raphael Aquino, diretor criativo da marca goiana Jacobina, entre as 
modelos Laysa Quirino e Gabriele, na noite da última terça-feira (30), 
na apresentação do seu fashion film ECOSSSS, na Casa de Criadores, 

que aconteceu no vão do Viaduto do Chá, Vale do Anhangabaú, centro 
histórico de São Paulo. Foi luxo!

Os artistas goianos Sandro Tôrres e Gerson Fogaça apresentam suas 
obras na exposição “De-construcción” em Havana, Cuba. A mostra terá 

sua inauguração no dia 10 de agosto no Centro Provincial de Artes 
Plásticas y Diseño de La Habana, em Havana, e permanecerá aberta ao 
público até 10 de setembro. Representados pela Casa Arte Plena, que 
também é responsável pela FARGO - Feira de Arte Goiás - maior feira 

de negócios em arte do Centro-Oeste, os artistas apresentarão um total 
de 24 obras, a maioria em grandes formatos.

O Dj Fabrício Roque se apresenta logo mais, às 20h30, na abertura da 
Exposição ‘Casa Viva’, do artista plástico Pedro Dias, no novo espaço do 

Lowbrow Lab Arte & Boteco, no Parque Amazônia.

MORRICE
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ORISVALDO PIRES

A cada participação no 
desfile cívico-militar em co-
memoração ao aniversário da 
cidade, a impressão é que é a 
primeira vez. As quase 8 mil 
pessoas que acompanharam a 
programação na manhã desta 
quarta-feira, 31, estampavam 
no rosto uma diversidade de 
sentimentos: o espírito cívico, 
o fascínio pelos grupamentos 
militares e civis que desfila-
vam pela Avenida Brasil, e o 
contato com fragmentos das 
principais riquezas que Aná-
polis tem a oferecer. 

A programação foi presidi-
da pelo prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), acompanha-
do no palanque de autorida-
des civis e militares, entre elas 
a primeira-dama e deputada 
estadual Vivian Naves (PP). 
Também o vice-prefeito Már-
cio Cândido (PSD), secretá-
rios, representantes de enti-
dades classistas, igrejas, da 
comunidade acadêmica, e das 
forças militares como Polícia 
Militar, Base Aérea de Anápo-
lis e Corpo de Bombeiros. 

O primeiro ato da progra-
mação do desfile é o mais sim-
bólico: o hasteamento dos pa-
vilhões municipal, estadual e 
nacional, executado pelo pre-
feito Roberto Naves e repre-
sentantes da Base Aérea e da 
Polícia Militar. A apresentação 
dos grupamentos foi aberta 
pela Guarda de Honra da For-
ça Aérea Brasileira (FAB), se-
guida da Polícia Militar, Corpo 
de Bombeiros e Colégios Mili-
tares. 

A sequência dos grupa-
mentos civis teve a apresen-
tação dos estudantes e profes-
sores das escolas, secretarias e 
programas da prefeitura [entre 
eleas as pastas da Educação, 
de Integração e de Obras, Meio 
Ambiente e Serviços Urbanos], 
Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) e a 
Associação de Proprietários 
de Carros Antigos. Uma atra-
ção especial foi a presença da 
miss Goiás, Samara Ferreira, 
que desfilou num veículo de 
época. 

BOLO
Outro momento esperado 

da programação aconteceu 
como última atração, quando 
todos cantaram parabéns a 
Anápolis e, e seguida, Roberto 
Naves e Vivian Naves cortaram 
e distribuíram aos presentes o 
bolo de aniversário, que foi 
preparado pela Panificadora 
Escola Municipal. 

Ao falar à imprensa, no fi-
nal do evento, Naves expres-
sou a felicidade em comparti-

www.dmanapolis.com.br

Desfile marca aniversário e 
fascina oito mil anapolinos
Ápice das celebrações dos 117 anos de Anápolis, desfile é um dos mais tradicionais atos da festa e desperta diferentes emoções

Autoridades, integrantes dos grupos de desfile, representantes dos mais variados segmentos da sociedade e população deixam transparecer o 
fascínio e o sentimento cívico provocados pelo desfile de 31 de julho: um extrato das belezas e das tradições da cidade em seus 117 anos 

117 ANOS

BRUNO VELASCO

lhar a data com os anapolinos. 
“Se Anápolis é uma locomoti-
va tão pujante, isso se deve ao 
seu povo, que há mais de um 
século constrói esta história 
tão bonita”, disse o prefeito. 
Vivian Naves disse que “a data 
deve ser comemorada para 
lembrarmos de cada desafio 
superado e desfrutarmos das 
conquistas que Anápolis teve 
ao longo dos 117 anos.” 

Tudo estava perfeito: a lo-
gística montada pela prefei-
tura, para garantir segurança 
e mais comodidade às pes-
soas, com a instalação de ar-
quibancadas móveis; o cená-
rio do desfile, às margens do 
histórico Ribeirão das Antas, 
realizado entre monumentos 
históricos [antigos e atuais], 
como a sede do Poder Execu-
tivo, a Praça Deputado Abílio 

Volney, as sedes do Senai, do 
Poder Judiciário e da Secre-
taria Estadual da Economia; 
os viadutos Deocleciano Mo-
reira Alves, Valterci de Melo e 
Idelfonso Limírio Gonçalves; 
e o imponente novo Centro 
Administrativo Adhemar San-
tillo, na Praça 31 de Julho. 

FESTA POPULAR
Toda essa estrutura desper-

tou atenção, mas, entre todos 
os fatores, especialmente neste 
ano, a presença das pessoas foi 
o grande destaque do desfi-
le. A empolgação da multidão 
foi algo contagiante. Famílias 
inteiras estavam acomodadas 
nas arquibancadas, todos can-
taram juntos o Hino Nacional, 
agitaram bandeiras, vibraram 
com cada grupamento que 
desfilou na avenida. 

Na era eletrônica, milhares 
de aparelhos celulares regis-
traram com qualidade digital 
cada momento único do des-
file. Essa participação popular 
singular foi a cereja do bolo que 
transformou a celebração em 

um momento histórico. Cada 
um dos presentes levou para 
casa uma recordação do mo-
mento, seja na memória virtual 
do smartphone [que depois vai 
inundar das redes sociais], seja 
na memória explícita.  
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DA REDAÇÃO

Os deputados da Assembleia 
Legislativa do Estado de Goi-
ás (Alego) retomam, na manhã 
desta quinta-feira, 1°, os traba-
lhos no quarto período legislati-
vo da 20ª Legislatura. Com o fim 
do recesso parlamentar, a sessão 
ordinária híbrida terá lugar no 
Plenário Iris Rezende Machado, 
do Palácio Maguito Vilela, às 10 
horas. A plenária, que deverá ser 
comandada pelo presidente da 
Casa de Leis, deputado Bruno 
Peixoto (UB) e 29 processos de-
vem ser apreciados. 

Consta da Ordem do Dia o 
projeto de lei n° 3506/23, de au-
toria do deputado George Mo-
rais (PDT), que institui, em Goi-
ás, a carteira de identificação da 
pessoa com síndrome de Down. 
O texto se encontra em segunda 
fase de discussão e votação e, 
caso termine aprovado no en-
contro de amanhã, será encami-
nhado ao governador Ronaldo 
Caiado (UB), que assinará pela 
sanção ou veto. 

Na esteira, os deputados vão 
analisar, também em segunda 
fase, a matéria que institui a Se-

mana Estadual de Conscientiza-
ção sobre o Transtorno Opositor 
Desafiador (TOD).  Apresentada 
pelo deputado Coronel Adailton 
(Solidariedade), a propositu-
ra institui, a partir do dia 10 de 
outubro, a promoção do conhe-
cimento, da sensibilização e do 
apoio ao diagnóstico do trans-
torno.

Ainda no que diz respeito às 
alterações do Calendário Cívi-

co, Cultural e Turístico de Goiás, 
consta na pauta o projeto de lei 
que inclui o Dia do Trilheiro en-
tre as datas comemoradas pelo 
Estado. A iniciativa n° 2632/24 é 
do deputado George Morais.

Também consta entre os pro-
cessos a serem apreciados, ama-
nhã, o de n° 7250/24, que institui 
Dia Estadual do Nutricionista 
em Goiás. O texto é do deputa-
do Paulo Cezar Martins (PL) e, 

assim como os anteriores, será 
analisado de maneira definitiva 
pelo Parlamento. 

PROGRAMAS
Outra matéria que deverá 

passar pelo crivo parlamentar, 
amanhã, é a que cria, em Goiás, 
o Programa Jovem Economista. 
A ideia é promover fundamen-
tos de finanças e empreende-
dorismo no âmbito escolar. A 

aplicação abrangeria alunos do 
ensino médio matriculados nas 
redes pública e privada. 

Ainda no âmbito das inter-
venções na educação goiana, 
consta a instituição da Política 
Estadual de Incentivo à Orien-
tação Vocacional nas Escolas 
(processo n° 8217/24). Apresen-
tada pelo deputado Delegado 
Eduardo Prado (PL), a matéria 
aguarda a votação do parecer 
favorável da Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação (CCJ) 
com direcionamento à Comis-
são de Educação.

Por fim, está no rol dos pro-
cessos a serem votados no pri-
meiro encontro do segundo 
semestre o de n° 8821/23, do 
deputado Virmondes Cruvinel 
(UB). A proposta do parlamen-
tar institui a Política Estadual de 
Incentivo à Pesquisa para Pre-
servação do Meio Aquático. A 
matéria passou pelo crivo da Co-
missão de Constituição, Justiça e 
Redação e, se obter a chancela 
dos deputados amanhã, será di-
recionada à Comissão de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos. 
(Com Agência Assembleia de No-
tícias)
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A Ordem do Dia da sessão ordinária da Assembleia Legislativa registra 29 processos aptos à deliberação

AGLYS NADIELLE

O Departamento Estadual 
de Trânsito de Goiás (Detran-
-GO) anunciou que irá zerar 
o déficit de vagas em bancas 
examinadoras em Anápolis em 
agosto. Neste mês serão dispo-
nibilizadas 2.580 vagas em pro-
vas práticas de direção veicular 
e outras mil vagas para exames 
teóricos para os candidatos à 
Carteira Nacional de Habilita-
ção do município.

Em julho, foram 1.290 pro-
vas práticas e cerca de mil 
exames teóricos em Anápolis. 
Segundo o presidente da autar-
quia, Delegado Waldir, havia 
uma demanda dos Centros de 
Formação de Condutores para 
que o número de exames de 
direção veicular fosse aumen-
tado. “Tínhamos uma deman-
da reprimida de três mil vagas. 
E vamos zerar isso agora em 
agosto, atendendo ao pedido 
dos proprietários de CFCs da 
região”, pontua.

Para agosto, estão abertas 
seis bancas: duas na pista Ja-
mil Miguel e quatro na pista do 
Centro. “Nosso objetivo é au-
mentar a oferta de vagas, facili-
tando o trabalho dos empresá-
rios e instrutores e agilizando o 
processo de habilitação para os 

candidatos”, destaca Delegado 
Waldir. A prova prática de dire-
ção veicular é a última etapa do 
processo de habilitação.

O presidente do Detran-GO 
esclarece que as bancas de Le-
gislação de Trânsito (provas te-
óricas) estão normalizadas. São 
realizadas no município duas 
vezes por semana, totalizan-
do 280 vagas semanais. “Caso 
precise, temos capacidade para 

aumentar. Estamos fazendo o 
credenciamento e novos exami-
nadores estão sendo inseridos 
nos nossos quadros”, afirma.

Por outro lado, quase 9 mil 
candidatos podem perder o 
processo de habilitação em de-
zembro, somente em Anápolis. 
Levantamento da autarquia 
mostra que 136 mil processos 
remanescentes da época da 
pandemia encontram-se sem 

conclusão até o momento. 
Desses, 9.175 são de Anápolis. 
O prazo final, estipulado pelo 
Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran), após várias prorro-
gações, vence em dezembro de 
2024.

PRAZO
A orientação do Detran-

-GO é para que candidatos e 
CFCs deem andamento aos 

processos para evitar a perda 
do prazo. Muitos processos fo-
ram abertos e paralisados nas 
primeiras etapas. Após iniciar 
o processo com a abertura do 
Registro Nacional de Cartei-
ra de Habilitação (Renach), o 
candidato deve fazer exame 
psicológico, médico, curso te-
órico, prova teórica, curso prá-
tico e prova prática de direção 
veicular.

“O cidadão deve ficar atento 
para evitar prejuízo. Se deixar 
para dar andamento no pro-
cesso em cima da hora, pode 
ser que não consiga concluir”, 
adverte Delegado Waldir. Se o 
processo vencer, é necessário 
reiniciá-lo todo novamente.

De acordo com a Resolução 
789/2020 do Contran, o pro-
cesso de habilitação, adição ou 
mudança de categoria tem a 
validade de 12 meses. Porém, 
devido à pandemia várias deli-
berações foram sendo publica-
das prorrogando os prazos.

A Deliberação 271/2023 es-
tendeu até 31 de dezembro de 
2024 todos os processos ativos 
nos Detrans até 31 de dezem-
bro de 2023. “Para não perder 
o processo, o candidato deve 
estar com a carteira emitida até 
31 de dezembro”, ressalta Dele-
gado Waldir.

Para agosto, informa o Detran-GO, estão abertas seis bancas: duas na pista Jamil Miguel e quatro na pista do Centro

Com o fim do recesso, sessão ordinária híbrida terá lugar no Plenário Iris Rezende Machado, do Palácio Maguito Vilela, às 10 horas

Alego retoma atividades nesta quinta, 1º 

Autarquia detalha que disponibilizará mais de 3 mil vagas para provas práticas e teóricas em agosto, para facilitar o trabalho

HABILITAÇÃO

Déficit de bancas examinadoras 
vai zerar em Anápolis, diz Detran
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Aportes anunciados pela Caoa/Hyundai representa a geração de mais empregos para a cidade

A data definida pelo Ipasgo Saúde para que se faça o pagamento da 
porcentagem sobre serviço é a para pagamento das mensalidades 

AGÊNCIA CORA

Fábrica instalada no Daia deve produzir híbrido e novo Hyundai Tucson

Porcentagem sobre serviço utilizado passa a ser 
agrupada em única fatura, com vencimento no 
dia 10 de cada mês, também para mensalidades

INVESTIMENTO EM ANÁPOLIS

Caoa se prepara 
para fabricar os 
novos modelos da 
marca Hyundai 

Ipasgo Saúde 
muda sistema 
de cobranças de 
coparticipações

MARCOS VIEIRA

A mídia especializada no-
ticiou recentemente que a 
fábrica da Caoa no Distrito 
Agroindustrial de Anápolis 
(Daia) deve começar a pro-
duzir dois novos modelos da 
Hyundai. Juntamente com 
outras transformações da 
unidade fabril, que comple-
tou 17 anos de fundação, isso 
representará a abertura de 
novos postos de trabalho para 
a cidade.

Um dos novos modelos é o 
SUV compacto Kona híbrido, 
que segundo o UOL Carros 
está previsto para entrar na li-
nha de montagem a partir do 
primeiro trimestre de 2025. 
A marca sul-coreana oferece 
nesse veículo a combinação 
de motor a combustão e mo-
tor elétrico.

A fábrica da Caoa no Daia 
também está se preparando 
para produzir em território 
brasileiro o novo Hyundai 
Tucson, que também poder 
ser híbrido. O veículo, que no 
final dos anos 2000 alcançou 
em alguns momentos o posto 
de SUV mais vendido do Bra-
sil, chega à quarta geração. 

A montadora também 

quer investir em picapes. A 
Santa Cruz provavelmente 
chega ao país no segundo se-
mestre do ano que vem, atra-
vés de importação. Porém, a 
marca pretende produzir em 
solo brasileiro uma picape 
média derivada do SUV Cre-
ta, entrando no mercado que 
já tem Fiat Toro e Chevrolet 
Montana. As importações in-
cluem o hatch elétrico Ioniq 5 
e o SUV de grande porte Pali-
sade. Entram na lista ainda o 
Elantra NLine e o novo Santa 
Fé. 

As novidades fazem par-
te dos investimentos anun-
ciados de R$ 5,4 bilhões da 
Hyundai no Brasil até 2032. 
Além dos híbridos e elétricos, 
a promessa é que a marca 
também invista em modelos 
movidos por célula de com-
bustível a hidrogênio.

A fábrica de Anápolis é 
beneficiada ainda por uma 
reformulação de peso na par-
ceria entre Hyundai e Caoa. 
Anteriormente a unidade de 
Anápolis era responsável pela 
importação e fabricação de 
veículos da marca sul-corea-
na. Agora, a Hyundai Motor 
Brasil (HMB) coordenará a 
importação e distribuição de 

todos os veículos da marca 
no país. Já a Caoa fabricará os 
carros sob encomenda, rece-
bendo royalties pelo serviço. 
Os veículos serão produzidos 
na fábrica de Anápolis.

Além disso, desde 2017 a 
Caoa assinou uma coopera-
ção estratégica com a Chery 
e deu início a produção dos 
modelos da marca na fábrica 
de Anápolis. São eles o Tiggo 
5x Sport, Tiggo 5x Pro, Tiggo 
5x Pro Hybrid Max Drive, Ti-
ggo7 Sport, Tiggo7 Pro Max 
Drive, Tiggo7 Pro Hybrid Max 
Drive e Tiggo 8 Max Drive. Em 
2023, a empresa apresentou 
um plano de investimentos 
de R$ 3 bilhões e a abertura 
de 800 novos empregos di-
retos na linha de produção 
no Daia. Graças ao sucesso 
do Tiggo 5x Sport, versão de 
entrada do modelo, a fábrica 
abriu um segundo turno de 
produção, com 540 contrata-
dos, totalizando 1.350 novos 
postos de trabalho.

Com a demanda crescente 
e as novidades, a expectativa 
é que um terceiro turno seja 
aberto, o que faria a monta-
dora de Anápolis aumentar 
dos atuais 3.800 para mais de 
4.500 funcionários. 

DA REDAÇÃO

A partir desta quinta-feira, 
1º, os beneficiários do Ipasgo 
Saúde pagarão a coparticipa-
ção uma vez por mês, sempre 
no dia 10, em uma única fatu-
ra. A nova forma de cobrança 
vai simplificar o processo de 
pagamento. A medida tem 
como objetivo adequar as 
operações da instituição às 
normas da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS) 
e às práticas de outros planos 
de saúde. 

Outra novidade é que tan-
to as mensalidades quanto 
as coparticipações do Ipasgo 
Saúde vencerão na mesma 
data, no dia 10 de cada mês. 
Com a mudança, a porcen-
tagem que incide sobre cada 
serviço utilizado passa a ser 
agrupada em uma única fa-
tura, a instituição também 
vai disponibilizar um extrato, 
similar ao de um cartão de 
crédito, com detalhamento 
das utilizações do plano de 
saúde. 

“Estamos atendendo a 
uma demanda do mercado 
e alinhando o Ipasgo Saúde 
aos padrões já adotados por 
outras operadoras. Esse novo 
formato de cobrança para 
serviços que exigem custos 
de coparticipações vai favo-
recer a gestão financeira dos 
nossos beneficiários, reduzir 
a ocorrência de bloqueios 
por equívocos no controle 
dos boletos e erros de pro-
cessamento”, avalia o presi-
dente do Ipasgo Saúde, Viní-
cius Luz. 

O dirigente acrescenta 
que não há alterações no 
vencimento de mensalida-
des para beneficiários que 
pagam o plano de saúde por 
meio de desconto em folha 
de pagamento. Até então, 
os beneficiários do Ipasgo 
Saúde precisavam emitir um 
boleto de coparticipação por 

serviço utilizado e pagá-lo 
em até 20 dias após a consul-
ta ou exame. 

Cada um deles, no entan-
to, tinha prazo de vencimen-
to distinto, definido a partir 
da data de utilização do pla-
no de saúde. “Com o novo 
modelo, fica muito mais fácil 
organizar as contas”, escla-
rece a gerente de Controle 
Financeiro do Ipasgo Saúde, 
Carolina Almeida.

VANTAGENS
O novo fluxo de cobran-

ça de coparticipações tam-
bém muda os pagamentos 
por débito em conta. Antes 
debitados todas as sextas-
-feiras, agora eles serão co-
brados uma vez por mês, no 
dia 10, a partir do compilado 
dos atendimentos realizados 
nos meses anteriores. Ou-
tro avanço diz respeito ao 
fim dos casos de cobrança 
por serviços não utilizados. 
Isso porque, a partir de 1º 
de agosto, o faturamento só 
ocorrerá após confirmação 
do prestador de que o serviço 
foi efetivamente realizado. 

“O beneficiário muitas 
vezes solicitava um serviço, 
emitia a guia de cobrança e 
não comparecia ao atendi-
mento. Quando havia falha 
na comunicação com o pres-
tador, ocorriam cobranças 
por serviços que não foram 
prestados. Um cenário que 
afetava o beneficiário e pro-
vocava retrabalho adminis-
trativo ao plano de saúde”, 
exemplifica Carolina.

A gestora alerta que neste 
novo formato de cobrança a 
rede credenciada do Ipasgo 
Saúde tem até 180 dias para 
enviar o faturamento dos ser-
viços prestados aos benefici-
ários. Esse prazo para presta-
ção de contas pode resultar 
em cobranças em meses sub-
sequentes aos do atendimen-
to. (Com informações Ipasgo)
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EMILLY VIANA

O transtorno do déficit 
de atenção e hiperatividade 
(TDAH) é uma condição do 
neurodesenvolvimento, ca-
racterizada por uma tríade de 
sintomas envolvendo desaten-
ção, hiperatividade e impulsi-
vidade em um nível exacerba-
do e disfuncional para a idade. 
De acordo com o Ministério da 
Saúde, a prevalência de TDAH 
é estimada em 7,6% em crian-
ças e adolescentes com idade 
entre 6 e 17 anos, 5,2% nos in-
divíduos entre 18 e 44 anos e 
6,1% em maiores de 44 anos. 
Cerca de 11 milhões de brasi-
leiros são afetados pelo trans-
torno, conforme dados mais 
recentes, referentes a 2022.

Durante o mês de julho, 
profissionais da saúde desta-
cam a importância da cons-
cientização sobre isso e sobre 
os prejuízos que os portadores 
enfrentam em todos os espa-
ços e contextos em que fre-
quentam. A psicóloga Soraya 
Oliveira cita alguns sinais do 
transtorno.  “Os sintomas po-
dem variar de pessoa para 
pessoa e se manifestar de ma-
neiras diferentes em crianças, 
adolescentes e adultos, mas os 
principais geralmente se en-
quadram em três categorias: 
desatenção, hiperatividade e 
impulsividade”, aponta a espe-
cialista do Órion Complex, em 

Goiânia.
 A psicóloga pontua que 

normalmente o TDAH apare-
ce na infância e, mesmo sen-
do normal as crianças serem 
mais ativas, é possível diferen-
ciar os sintomas. “Eles causam 
sofrimento devido a própria 
agitação e inquietação que a 
criança sente, o que, às vezes, 
acaba criando situações cons-
trangedoras por agitar os lo-
cais, principalmente, salas de 
aula e ambientes desconhe-
cidos”, disse. Segundo Soraya 
Oliveira a criança dificilmen-

te tem autocontrole diante da 
hiperatividade. “Em mais da 
metade dos casos o transtor-
no acompanha o indivíduo na 
vida adulta, embora os sinto-
mas de inquietude sejam mais 
brandos”, afirma.

SEM MODISMO
Muitas pessoas minimi-

zam o transtorno, dizendo se 
tratar de um modismo, mas 
Soraya Oliveira rebate esse 
pensamento. “O TDAH é um 
transtorno neurobiológico, 
com base genética, e o aumen-

to de casos não é um mero 
‘constructo’, mas fruto de uma 
maior conscientização e com-
preensão da condição. À me-
dida que a sociedade se tornou 
mais informada, mais indiví-
duos passaram a ser identifi-
cados. Além disso, mudanças 
nas práticas de diagnóstico, 
incluindo a implementação 
de critérios mais abrangentes, 
também contribuíram para 
a melhor caracterização do 
transtorno nas pessoas”, diz.

A psicóloga explica que 
os impactos do aumento do 

transtorno são multifacetados 
e afetam sociedade, família e 
educação. “Lidar com pesso-
as que sofrem de TDAH nem 
sempre é fácil devido às alte-
rações de comportamentos 
na infância e dificuldades de 
atenção na fase adulta. No âm-
bito da escola, crianças com a 
condição, podem enfrentar 
dificuldades acadêmicas, de-
safios de comportamento e 
problemas de relacionamen-
to com colegas e professores. 
Nos adultos, a dependência 
de substâncias como drogas 
e álcool é uma comorbidade 
bastante frequente em pesso-
as com essa condição”, pontua.

O tratamento é multidis-
ciplinar. “Adultos que sentem 
os sintomas ou pais que os 
percebam nos filhos devem 
procurar auxílio profissional 
assim que for percebido, não 
procrastinar na procura de 
um profissional habilitado. O 
tratamento normalmente une 
psicoterapia, psicopedagogia 
e medicamentos. A melhor 
forma de lidar, além do tra-
tamento, é ter compreensão 
desse transtorno para melhor 
compreensão do comporta-
mento tanto da criança como 
do adulto. E não se deve utili-
zar nenhuma medicação para 
TDAH se não for prescrito por 
seu médico diante dos sinto-
mas que fecham o diagnósti-
co”, alerta Soraya.

AGLYS NADIELLE

O Arraiana é conhecido por 
trazer artistas da música serta-
neja e cristã, porém, um estilo 
específico garantiu seu espaço 
em mais uma edição: o rap. Na 
última terça-feira, 30, o rapper 
anapolino Serbêto Mssário trou-
xe sua mensagem para mais de 
20 mil pessoas.

Com um público majorita-
riamente fã do tradicional ser-
tanejo goiano, o artista buscou 
trazer novos elementos para o 
show, como a participação de 
B-boys (dançarinos) e letras que 
remetem a sua origem, na Vila 
Formosa, em Anápolis, fazendo 
com que centenas de pessoas se 
reconhecessem nos versos.

“O rap que eu cresci escu-
tando, valoriza a origem de cada 
MC. Por exemplo, os Racionais 
MC’s, que é uma referência, fa-

lam muito do Capão Redondo, 
a gente escutou MCs falando 
da sua residência, dos seus pais, 
da vivência. A Vila Formosa foi 
onde eu fiz os meus melhores 
amigos, estudei nas escolas pú-
blicas dali, joguei futebol na rua, 
bolinha de gude, vivência de 
criança mesmo”, relembrou.

“Então, eu acho que é válido, 
toda vez que eu cantar em um 
evento grandioso como esse, 
eu poder valorizar o meu povo, 
o lugar de onde eu vim e todos 
aqueles que estiveram comigo 
no processo”, completou Serbê-
to.

Sobre o desafio de cantar 
em um evento onde o público é 
majoritariamente do sertanejo, 
o rapper afirmou que, em anos 
anteriores, chegou a questionar 
sua participação, mas que per-
cebeu que a presença do rap no 
evento era fundamental, assim 

como outros estilos.
“Antes de cantar no ano pas-

sado eu tinha uma certa resis-
tência, mas eu troquei uma ideia 
com o meu B-boy e eu falei: 
mano, e aí? Fomos convidados, 

mas é um povo do sertanejo. E 
ele deu uma ideia que hoje eu 
entendi. Basicamente, quem vai 
estar lá também é de periferia, 
nem sempre é alguém que escu-
ta só sertanejo, é aonde chega o 

eletro funk e o rap para a galera 
poder aproveitar”, destacou.

“Então, onde o público do 
sertanejo está, também existem 
pessoas de periferias, pessoas 
que são ecléticas e querem só 
apreciar o evento. Essa parada 
me fez entender e aceitar estar 
aqui com mais naturalidade”, 
continua. Participaram do show 
o B-boy Xandin (Grupo Rock 
Ninjas); B-boy Kaper (Grupo 
Break Não Para); DJ Alemão; e 
Grupo Mentilícita, composto por 
Elias Daniel e Débora Franco.

“Toda experiência é incrível. 
Ano passado eu também esti-
ve aqui, fiz um show e isso me 
motivou para esse ano de novo. 
Cada vez que eu venho é uma at-
mosfera diferente, um ambiente 
diferente. É muito da hora poder 
trazer o rap para esse evento, 
que quase nunca tem alguém da 
cultura underground”, concluiu.

www.dmanapolis.com.br

Serbêto Mssário durante seu show no Arraiana, na noite de terça-feira, 30

Cerca de 11 milhões de brasileiros são afetados pelo transtorno, conforme dados mais recentes, referentes a 2022

Artista anapolino fala ao DM Anápolis sobre suas origens, de seu estilo diferente e das novidades que trouxe ao público

Rapper anapolino é a novidade dos shows 
realizados no palco do Arraiana em 2024

Especialista nesta área destaca que a condição não é algo da moda, mas um transtorno neurobiológico com base genética

SAÚDE MENTAL

TDAH não é modismo e precisa de 
atenção da sociedade, diz psicóloga


